

Estado32
.com.mx

Editoriales de la prensa local
25 de Junio del 2020



opinión

REFERENTE PERIODÍSTICO

POR GERARDO DE ÁVILA

¿Quién al SPAUAZ?

YA HAY TRES ASPIRANTES

La renovación en el Sindicato de Personal Académico de la Benemérita Universidad Autónoma de Zacatecas (SPABUAZ) está en marcha. Y aunque la elección del nuevo Secretario (a) General será en agosto, por lo pronto, hay tres aspirantes al lugar que dejó el polémico PEDRO MARTÍNEZ ARTEAGA.

Ya viene la renovación.

La lista de aspirantes la conforman: JOSÉ JUAN MARTÍNEZ PARDO, REGINA COMPEÁN y SAMUEL RODRÍGUEZ ESCOBAR. Los dos últimos universitarios forman parte del actual Comité Ejecutivo que terminó su periodo estatutario apenas en mayo. A reservar de confirmarlo, tengo la impresión que, el primero es quien traen los mayores adeptos entre los cerca de 3 mil profesores.

No adelantemos visperas.

Hoy, por lo pronto, SAMUEL RODRÍGUEZ estará registrando sus aspiraciones para contender por la Secretaría General del SPAUAZ. A reservar de confirmarlo, la próxima semana lo harán JOSÉ JUAN y REGINA COMPEÁN.

JOSÉ JUAN, ENCABEZA

Aun y cuando los registros no han comenzado, llegó a mi correo electrónica una medición interna, entiendo, realizada en el SPAUAZ, que pone a JOSÉ JUAN MARTÍNEZ PARDO con altas posibilidades de salir adelante en la elección de agosto próximo. Un sector importante de los docentes lo ven con buenos ojos. Seguramente, ya conocen hasta su proyecto.

Pero no adelantemos visperas.

No hay que olvidar que REGINA COMPEÁN, ocupa la cartera de todos los asuntos relacionados con los docentes del SPAUAZ. Dicho de otra manera, la aspirante conoce muy bien todo el aspecto legal y laboral que ahí se maneja. Es una mujer informada pues.

Sabe a lo que va...

Por su parte, SAMUEL RODRÍGUEZ, también sabe y entiende como se manejan las cosas al interior del SPAUAZ. Hasta ahora, tiene la cartera relacionada a las prestaciones a las que tienen derecho los maestros y maestras del sindicato.

Le sabe al asunto también.

SPAUAZ-RECTORÍA, LA INSTITUCIONALIDAD

Y aunque una cosa es una cosa y otra cosa es otra cosa, no hay que olvidar que también se encuentra pendiente la elección para designar al nuevo rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Zacatecas. El actual, ANTONIO GUZMÁN FERNÁNDEZ culmina su periodo el 6 de septiembre.

Pero es importante saber quién queda...

El nuevo Secretario (a) General del SPAUAZ deberá tener en mente también quién se prefigura como rector de la BUAZ (parte patronal), por aquellos de las negociaciones e institucionalidad en la que tendrá que entrar. Importa saber quién será el nuevo rector.

En resumen, hay tres aspirantes al SPAUAZ: JOSÉ JUAN, REGINA y SAMUEL. Con pandemia y todo tendrán que convencer a los docentes que traen el mejor proyecto y para eso falta muy poco. Incluso, hay trabajo avanzado y hasta acuerdos.

Así andan las cosas...

HASTA MAÑANA.



OPINIÓN

RAYOS DE SOL

Juan Castro

¿Monreal vs. Morena?

MONREAL.- Gran expectativa causó la entrevista que el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, dio al periodista Carlos Loret de Mola, por lo que representa cada uno en torno al gobierno que encabeza de Andrés Manuel López Obrador, y por lo que al interior del partido político ha causado expectativa, unos lo quieren linchar por decir que hay cosas que van mal, y hasta hablan de rompimiento y otros alaban la autocrítica.

ACKERMAN.- John Ackerman posteo un video titulado "Monreal le hace el caldo gordo a Loret... Ataca a AMLO, Gatell y la 4T" y pide a los senadores de Morena el cambio de coordinador. "Te he leído y te sigo y en tu trabajo estás en lo correcto. Así le dijo Ricardo Monreal a Carlos Loret en esta muy interesante entrevista. ¿Qué esperan los senadores de Morena para renovar su coordinación? Ya lo dijo López Obrador. Es tiempo de definiciones".

CONTEXTO.- Hay que decir, en contexto, que John Ackerman, investigador académico, es a la vez cónyuge de Irma Eréndira Sandoval, secretaria de la Función Pública del gobierno federal, a quien Carlos Loret señaló como poseedora de nueve casas compradas en un lapso de seis años.

MOLESTIA.- Entre la molestia de Ackerman, hay algunas respuestas de Monreal, por ejemplo en el sentido de cuestionar las neumonías atípicas en esta época de pandemia y dice "tendrá que salir a la luz pública si es que mintió López Gatell".

FERIA.- Y es que se dice que cada uno habla de la feria según como le va en ella, por lo que se destaca la frase "yo sé las investigaciones que has tenido, te he leído y te sigo, porque creo que eres una gente, en tu trabajo, correcto, y no tengo nada que descalificar".

AMLO.- En la comentada entrevista, Ricardo Monreal Ávila, dijo, entre otras cosas que "en este momento lo que me preocupa es que Andrés Manuel (López Obrador) no esté en la boleta el próximo año; el año 2018 que estuvo al frente, yo te diría que muchos de los que estamos en el ejercicio del poder, estamos por él; la fuerza de Andrés Manuel al frente, es impresionante; fue impresionante".

VOTOS.- Sin embargo, dijo no creer que Morena pierda la mayoría en el Congreso, "si en este momento las encuestas te colocan en un nivel de mantener la mayoría, no con la fuerza que se tenía, pero conservar la mayoría en la Cámara; de las 15 gubernaturas se habla de 12, tres que podrían perderse, y de casi los 4 mil puestos en disputa, que será la elección más competitiva, yo te diría un 60 por ciento, Morena podría tener esas posiciones; no el 60 por ciento de votos".

MORENA.- "En cualquier parte del mundo, el líder natural de ese movimiento, se ausenta y deja al partido solo, sin dirección, sin orientación, sin conducción; ve lo que es el partido ahora... "Trato de ser franco, no es afortunado lo que está pasando (al interior de Morena); creo que eso, incluso nos hace más daño que alguna declaración de un partido... pero quizás nuestro problema interno sea más fuerte y tenga más impacto en la base de militantes y de simpatizantes".

MAL.- "Esta vez la gente está revisando con mucha claridad lo que va a hacer en el proceso electoral del 2021, y yo creo además, que Morena tiene que esforzarse por llevar candidatos populares con una contundencia extraordinaria".



opinión

CRÓNICA DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

Los ciudadanos, guardianes de la democracia

Las rutas de la legalidad en el tránsito a la democracia electoral, están muy claras, y en este escenario, los cambios hacia la cuarta transformación serán graduales, arduos y difíciles, hay fuerzas reacias a los cambios que se proponen desde el Presidente, de manera que han de prevalecer actitudes tolerantes, de diálogo y conciliación, para no entrar en procesos de inestabilidad e incertidumbre.

El mensaje que hace días lanzó el Presidente LÓPEZ OBRADOR, de que se convertirá en el guardián de las elecciones 2021, también es muy claro y entendible, porque "se los digo a los gobernadores" para que lo entiendan los funcionarios de su gabinete, los servidores públicos de la Secretaría del Bienestar; los que actúan o trabajan en la función pública y que son militantes del Morena, el Verde, o son priistas, panistas, perredistas o del Partido del Trabajo. Es una voz de advertencia y alerta para que sean evitados los fraudes electorales, aunque bien conocen los mexicanos, que el voto se respeta y que el Instituto Nacional Electoral así lo garantiza, porque es una institución sólida y confiable.

Nos parece que ya surgen apreciaciones muy anticipadas y fuera del lugar, acerca del proceso electoral que formalmente arrancará el 8 de septiembre. Y nadie se chupa el dedo cuando el activismo preelectoral está muy adelantado y en su apogeo, como el virus maldito, la curva no se aplana, al contrario asciende cada vez más. En eso andan JOSÉ NARRO, LUIS MEDINA, DAVID MONREAL, GEOVANNA BAÑUELOS; por ese crecen las figuras de SAÚL MONREAL, de ULISES MEJÍA y CLAUDIA ANAYA; sin dejar de mencionar a los priistas exclusivos ADOLFO BONILLA, ROBERTO LUEVANO y CARLOS PEÑA.

Así mismo, hay escarceos al seno de los partidos de oposición, sobre todo en el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano, que ya anunciaron su alianza nacional con la firme determinación de lograr la mayoría en la Cámara de Diputados, y no hay duda de que el PRI será integrado a esa batalla, porque está dicho y es realismo político que todo mundo reconoce, ningún partido puede solo, incluso el Morena que ya tiene amarrada coalición con el Verde Ecologista y el Partido del Trabajo.

Ciertamente, nadie moverá al Presidente de su posición para denunciar si hay fraude electoral, aunque el único guardián de las elecciones sea el Instituto Nacional Electoral, los Tribunales Electorales y los organismos públicos locales electorales, pero en su calidad de ciudadano, "si se entera que están comprando votos, utilizando dinero del presupuesto para favorecer a un partido, a un candidato, o rellenando urnas, como cualquier ciudadano está obligado a denunciarlo." ¿O no puedo? se pregunta el Presidente, y nadie se atreve a contradecirlo, puede porque puede, por eso es el Presidente.

LA POLARIZACIÓN Y LA DEMOCRACIA

Nadie puede ocultar que mantener comportamientos y posturas de confrontación que polarizan a las fuerzas políticas, son una riesgo para la vida democrática; son degradación del quehacer político que a los ciudadanos decepciona y les produce desconfianza, y por ello se pueden alejar del cumplimiento del ejercicio del sufragio. La gente, en la sociedad y entre los partidos, quiere ver un debate de las ideas, una batalla de propuestas, planteamientos que saquen a México y Zacatecas de las actuales y terribles crisis sanitaria, económica y de inseguridad. O sea, quieren y exigen soluciones, no sangre en las arenas políticas.



Franciso Muro G.

¡Obrador sí sabe cómo tratar sus amistades!

Uno de los periodistas mexicanos más prestigiados, sobre todo porque no le da miedo abordar de manera imparcial los temas que interesan al público, aun cuando se le pueda amenazar con demandas, además de portador de una prosa y una plática comprensible e informada, es, sin duda, Carlos Loret de Mola.

Ya ese respecto, él recientemente sacó al debate público las presuntas riquezas acumuladas por una pareja muy vinculada al actual Presidente de la República, a AMLO. Se trata de la secretaria actual de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, y de su señor esposo, el investigador de la UNAM John Ackerman.

Debo comentar que a ambos los conocí de manera un tanto cercana, pues se acercaban a saludar a quienes participábamos en el congreso de la AMECIP, de va a hacer un año. Tanto ella como él expusieron en sendas conferencias puntos de vista sobre la situación actual, y no escatimaron saludos para quienes participamos en el referido congreso. Y la verdad... me simpatizaron por la novedad de sus intervenciones en el congreso, así como por lo para mí solidez de sus respuestas frente a las preguntas que les hicimos.

Debo asimismo señalar que trato de no perderme las apariciones en el Internet de Loret de Mola, uno de los más reflexivos periodistas del presente. Por eso, más que hacerme de un lado o de otro en la polémica que trae Loret de Mola con Sandoval y Ackerman, trato mejor de seguir en este breve escrito los juicios que cada uno de los tres esboza en su polémica, por su relieve nacional.

Pero, por inicio, AMLO sí sabe cómo tratar a sus amistades. Pero la duda que ciertamente me queda es: ¿es válido y legal eso de tratar tan aparentemente demasiado bien a sus colaboradores?

Sí, inmediatamente luego que la pareja Sandoval-Ackerman tomaron posesión de sus cargos públicos se compraron 5 casas en 9 años, y algún bondadoso por ahí les regaló un terreno.

En efecto, con base en esos movimien-

tos de bienestar posiblemente inmoderados la pareja Sandoval-Ackerman compró 5 casas en 9 años, y les regalaron un terreno, señala Loret de Mola. En cuentas monetarias, de acuerdo a Loret de Mola: "(...) el patrimonio inmobiliario de la familia de la secretaria de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval, y su esposo, el investigador John Ackerman, es de hasta 60 millones de pesos, en valor real de mercado, cantidad cinco veces mayor a la que aparece en su declaración patrimonial".

Pienso, sin querer tomar partido de un lado o del otro, que sí sería conveniente, en términos de respeto a la opinión pública, que se aclarara el asunto.



Saúl Alfonso Hurtado

Felguérez

Cualquier figura pública, así como tiene adeptos o seguidores, también registra oponentes. Inicio estas líneas para dedicar esta entrega al pintor y escultor Manuel Felguérez, quien falleció hace unos días, víctima de la pandemia del siglo XXI conocida como Covid-19.

Lo refiero por lo siguiente: Siendo reportero (el que escribe), acudí a un acto en el que se informó a los zacatecanos la apertura del Museo de Arte Abstracto "Manuel Felguérez", a fines de la década de los noventas. En el evento, un artista plástico nos comentó "no encuentro chiste a su obra, puras figuras geométricas de colores, unas con otras...". Se respeta su opinión, y así es el arte, con admiradores y contrarios.

Manuel Felguérez creyó en su proyecto, sabedor que siempre tendría opositores a su concepción de escultura y pintura. No fue nada fácil; sin embargo, su tenacidad constituye el elemento principal que le permitió luchar en presentar un nuevo lenguaje artístico.

Desde que se interesó por las artes

plásticas, por más de medio siglo Felguérez buscó diferentes formas de expresión, rompiendo los convencionalismos al dar a luz una temática entre lo abstracto y lo geométrico, que genera muchos partidarios por esa conjunción de elementos que definitivamente llegan al camino de lo estético.

El creador nació el 12 de diciembre de 1928, en Valparaíso, Zacatecas. Desde temprana edad se interesó por las artes plásticas. Ingresó a la Academia de San Carlos, pero desertó por no aceptar las directrices que emanaban de la Escuela Mexicana de Pintura, buscaba otros conceptos. Entró a un movimiento llamado "La generación de la ruptura" que implicó esa confrontación con la Escuela Mexicana de Pintura.

Realizó estudios en la Academia de la Grande Chaumier en París entre 1944 y 1959 y entre 1954 y 1955, en la Academia Colarossi, de París, Francia gracias a una beca del gobierno francés. Estas dos últimas resultan de suma importancia para su formación, ya que es ahí donde trabaja con el escultor francés de origen ruso Ossip Zadkine (1949-1950). Zadkine, un artista formado en el cubismo, que fue gran influencia en la vastísima obra de Felguérez.

En cierta ocasión, vi una entrevista en un canal cultural, en la cual que Felguérez comentó que en su trabajo "siempre he buscado nuevas formas de arte" destacó que "le gustaba experimentar con la computadora, elemento tecnológico que aceleraba el trabajo".

El 4 de septiembre de 1998 en nuestra ciudad capital se inaugura el Museo de Arte Abstracto "Manuel Felguérez" como una iniciativa en conjunto entre el Maestro Felguérez, y el gobierno del Estado de Zacatecas.

Me sumo a los homenajes que se le rinden al Maestro Manuel Felguérez, un trabajador incansable en el mundo del arte, que dejó huella en la historia, mostrando al mundo su lenguaje escultórico y en la pintura.



El Runrún

Por Alejandro Wong | donrunrun@imagenzac.com.mx | @wonnlopez

Reviven minipartidos; recibirán dinero público

A partir de julio, minipartidos como el PAZ, Movimiento Dignidad, La Familia Primero y Partido del Pueblo volverán aparecer oficialmente, con su respectivo cobro de prerrogativas.

Será una feria de partidos, anticipa **Edgar Rivera**, impulsor de Movimiento Dignidad y colaborador de **Jehu Salas** en la Secretaría de Gobierno. Los minipartidos pretenden exigir en los tribunales el derecho a ir en alianzas, a excepción de La Familia Primero, que estará impedido. Para mantener las codiciadas prerrogativas, el presidente del IEEZ **Virgilio Rivera** les exige tener participación en al menos 13 distritos locales y 38 ayuntamientos.



VIRGILIO RIVERA, presidente del IEEZ.

Quincena difícil

Para el gobernador **Alejandro Tello**, el pago de la próxima quincena es especialmente difícil por las prestaciones que incluso triplicarían el monte acostumbrado. **Rafa Flores** como colaborador del secretario de Educación **Esteban Moctezuma** ha tratado, en lo que puede, echarle la mano al estado, pero la situación sigue siendo complicada. Por cierto, aunque quisiera **Rafa Flores** no ha apoyado al D21 ni ningún otro proyecto para el 2021, ya que está totalmente enfocado a sus funciones en la SEP.

No más Verde

Al menos para la contienda de diputaciones federales, en el PRI nacional prefieren ir solos. Altos mandos como la secretaria general del partido, **Carolina Viggiano**, están arrepentidos de haber impulsado a cuadros del Partido Verde para que agandallaran espacios en San Lázaro. Uno de esos perfiles que entran en "la categoría del arrepentimiento" es la legisladora **Lyndiana Bugarín**, quien del tricolor pasó al PVEM y de ahí amarró pactos con Morena. Para las contiendas locales no se descartan alianzas, aunque sea con algún minipartido, aunque la dirigencia estatal tricolor, comandada por **Gustavo Uribe**, no tiene muchas expectativas. Las esperanzas de hacer equipo son todavía menores con algunos llamados en el PRD nacional para no arrimarse con los priistas.

No lo descartan

Gente del PRI como **Gustavo Uribe** y **Pepe Olvera** todavía no dan por muerta una alianza con otros partidos. Pero Olvera, como delegado del partido en Guerrero, tiene la ventaja de que ahí sí pueden

trabajar con el mecanismo de candidaturas comunes. Acá en Zacatecas es otra historia porque el secretario de Gobierno, **Jehu Salas**, no consiguió que se legislara esa alternativa. El diputado **Chuy Padilla** y los otros morenistas pararon sus planes en seco.

Promotor del Covid-19

Todo por no perder clientela, el presidente municipal de Jalpa, **Carlos Carrillo**, fue señalado de irresponsable al permitir un velorio en su funeraria, que habría aglutinado a más de 50 personas, sin protocolos de sanidad. En este velorio de una señora que falleció en el IMSS de Aguascalientes, se presume que al menos uno de los asistentes era positivo a coronavirus. Si hay un contagiado en Jalpa, coinciden en el pueblo, en parte es responsable el presidente municipal, quien hasta ahora no ha querido dar la cara. Los jalpenses recriminan que al alcalde le estaría importando más su negocio funerario que la salud de sus gobernados.

La revancha

Ahora sí, dicen, burlándose del alcalde **José Luis Figueroa**, el coordinador de Ganadería, **David Monreal**, tuvo una reunión en Loreto con supuestos liderazgos regionales. El exsecretario de Educación, **Marco Vinicio Flores Chávez** y el exdelegado de Relaciones Exteriores, **Javier Mendoza**, se atribuyeron la logística y el crédito del mitote del D-21, supuestamente con medidas de sana distancia. Hubo berrinches de la diputada **María de Jesús Guardado** porque el intento de reunión de hace días no se mantuvo encubierto.

Runrunazos

El panismo no está tan decaído, pero sí el comité estatal y las mañas del influentismo para engarruñarse a los puestos. La militancia reprocha que en la nómina de la dirigencia estatal de Acción Nacional estén dos **Arce Pantoja**: el secretario **Joel y Silverio**, que cobra como director adjunto. Obviamente no son los únicos clanes familiares que se sirven del panismo. * Sobre aviso no hay engaño. Y el presidente de Valparaíso, **Eleuterio Ramos**, ya quedó advertido. Sucede que el perredista ha sido acusado de detenciones arbitrarias a huicholes de la comunidad San Andrés Comihata, de Jalisco. Para evitarse un escándalo con Derechos Humanos y una recomendación, Eleuterio prometió que él y su policía se portarán bien. * Como se anticipaba, el diputado panista **Pedro Martínez** verdugo de la equidad de género, se agandalló la presidencia de Régimen Interno y Concertación Política. **Mónica Borrego** se quedó con la de Planeación, Patrimonio y Finanzas; **Carolina Dávila** estará en la mesa directiva.

Contra el virus y el vicio

Enrique Martínez y Morales*

Muy negativas son las consecuencias que el consumo excesivo del alcohol provoca en la sociedad: van desde pleitos trágicos causados por arrebatos de valentía hasta accidentes fatales de tránsito, pasando por la generación de una amplia gama de enfermedades relacionadas con su abuso.

La crisis sanitaria causada por el Covid-19 lamentablemente ha cobrado muchas vidas, pero pocos han notado un punto a favor de la reclusión forzada: la disminución considerable en los decesos por otras causas, principalmente por accidentes a causa del alcohol.

La reapertura de restaurantes, bares, centros nocturnos y, sobre todo, la vuelta a la vida social traerá consigo nuevos riesgos y retos. Lucharemos ahora contra el virus y contra el vicio, si queremos proteger a nuestra sociedad.

Y no es que el consumo de alcohol se haya reducido, los datos oficiales lo confirman. Todos fuimos testigos de las largas filas en las tiendas de conveniencia para comprar cerveza una vez que se reactivó el abasto. Con esto podemos inferir que lo que mata no es el alcohol, sino consumirlo fuera de casa.

A los gobiernos de todos los niveles les tocará seguir implementando políticas públicas para reducir su consumo, buscando generar incentivos para controlar lo mismo su oferta que su demanda. Es, pues, un asunto compartido.

La estrategia de desalentar el consumo de alcohol incrementando los impuestos a su producción y consumo no ha sido efectiva. La población es muy poco sensible al cambio de precios cuando de vicios se trata.

Prohibir su venta tampoco es opción porque, como sucedió en EUA a inicios del siglo pasado, se generaría un saludable mercado negro dirigido por la delincuencia organizada.

La solución se encuentra más por el lado de fortalecer la prevención, los valores y los vínculos familiares. Entre más conscientes estemos de los riesgos que se avecinan, mejor preparados estaremos para afrontarlos.

"Y entonces, son bravucos, hasta que el vino se acaba pues del matón al cobarde, solo media la resaca", fragmento del poema de Alberto Cortez.

*Centro de Colaboraciones Solidarias

NO HAY FECHA // POR LEÓN



El Recreo

Por J. Luis Medina Lizalde | luismedinalizalde@gmail.com | [@luismedinalizalde](https://twitter.com/luismedinalizalde)

Cada quien lo suyo

El presidente de la República **Andrés Manuel López Obrador** ha detonado un debate muy necesario respecto a su papel y el de los gobernadores en elecciones, reafirma su decisión de vigilar que nadie desde posiciones de gobierno se entrometa en el proceso, el primero en reaccionar sin entender fue **Lorenzo Córdova**, presidente del INE, que señala que **López Obrador** no tiene vela en el entierro, acreditando una supina ignorancia sobre las responsabilidades del titular del Ejecutivo de garante del respeto a la legalidad que nunca cumplieron los gobernantes anteriores como tampoco el INE.

López Obrador posee visión de estado y que tiene cabal consciencia de que para que se exprese libremente la voluntad ciudadana en las urnas requiere ser el primer presidente que no palomeó candidaturas ni se involucre en asuntos de partido, por eso no pone orden en Morena pudiendo hacerlo en un santiamén.

Sería su suicidio político y una traición a los propósitos del cambio: Que se abstuviera mientras los 32 gobernadores locales no lo hicieran, lo democrático es que ningún Presidente Municipal, ningún Gobernador ni el propio Presidente jueguen un papel que no sea el de vigilar el proceso desde la postura del gobernante de todos, no de jefe partidista.

La cultura del fraude fincado en la intervención del gobernante en pro de la parte (partido) que lo postuló está arraigada. En Zacatecas, actores políticos del PRI aconsejan al gobernador **Tello** que se apure en escoger buenos candidatos, dónde el PRI le reclama posiciones

burocráticas "para poder garantizar el triunfo".

La intromisión de los gobiernos en asuntos de partidos produce políticos invasivos de atribuciones que la ley no les otorga introduciendo una carga de disfuncionalidad en el conjunto de las instituciones, palomear candidatos es tan solo la primera usurpación.

La prensa moldeada en la cultura del fraude refleja como algo natural que **Tello** ponga candidatos y trabaje las alianzas, los dirigentes de partidos formalmente antipriistas han sostenido reuniones con el gobernador para ese efecto, ven eso tan normal como se veía que el Comandante de la Zona Militar acudiera a la cargada para recibir en Ojocaliente al destapado como candidato general **Pámanes Escobedo**.

INE fallido y costoso

Ocupar un alto cargo en el INE ha sido sueño de intelectuales, académicos y juristas destacados no por la honrosa misión de garantizar juego electoral limpio a los mexicanos sino por los desmesurados ingresos asignados a cada cargo y excesivos recursos humanos, financieros y materiales, para llegar a tal paraíso laboral hay que pasar por la aduana de partidos y fracciones legislativas que negocian que algo les toque, y no solo en términos de favoritismo a partidos impulsores sino a cambio del otorgamiento de plazas de parientes y cercanos, introduciendo la descomposición a cuenta gotas (la corrupción inyectada en la fase de la aprobación parlamentaria no es exclusiva del INE).

La desviación de recursos públicos antes durante y después de las campañas electorales ha sido una constante y el INE nunca se ha preocupado por erradicarla, la compra de votos mediante el mediáticamente transparentado protagonismo de Monex, Soriana y Odebrecht nunca ha sacado de su aletargamiento a la élite de la burocracia electoral más cara del mundo.

El presidente del INE fue "balconead" sosteniendo una conversación dónde hacía mofa de alguien al que motejaba como "Gran Toro Sentado" reflejándose como típico racista-clasista, mentalidad en estos momentos blanco del desprecio social internacional más intenso y simultáneo en la historia, eso explica que fallen los que pretenden "defender al INE baluarte de la democracia" en contra de autoritario **López Obrador**.

En cualquier país del mundo los procesos electorales son tema de Estado y por lo tanto incumbencia del Jefe de Estado, quien sostenga que el Presidente no tiene vela en el entierro no sabe lo

que dice, lo que si tiene vedado por la legalidad el presidente **López Obrador** es participar a favor de un partido o coalición de partidos como lo tienen los 32 gobernadores y los 2 mil 500 Presidentes Municipales, solo pueden ejercer su voto como el resto de los simples mortales.

La democracia se asoma

Desviar recursos públicos y comprar votos tiene cuatro muros difíciles de brincar, **Santiago Nieto**, **Irma Eréndira Sandoval**, **David Colmenares** y **Agustín Ortiz Pinchetti**, todos con dientes tecnológicos sin precedente. La gente ya aprendió a votar por quien le dé la gana, lo que significa que los ciudadanos evolucionan más rápidamente que los políticos "entrega dádivas para la foto" y los que como en los tiempos del PRI de **Echeverría** no distinguen dónde termina el partido y empieza el gobierno. Además de los controles, a los fraudulentos se les atraviesa la pandemia, mocharse con candidatos no será fácil ¿Con que ojos, divina tuerta?

Oficinas de la diversidad sexual

Ricardo González* 

En el marco del mes del orgullo LGBTTT+ que sirve para visibilizar a una parte de la sociedad que vive con menos derechos que la mayoría...

Hace algunos días, las administraciones municipales de Zacatecas y Villanueva abrieron oficinas para la atención de la diversidad sexual. Los alcaldes Ulises Mejía y Miguel Torres, respectivamente, tomaron protesta a sus responsables.

Lo que hay que aplaudir es que tomaron el tema de frente, pese a que puede no ser rentable electoralmente, sus administraciones han sido sensibles con las organizaciones de la comunidad.

Espero que estas oficinas hayan llegado para quedarse, sin importar partidos ni colores, y así logren vincular a todas las personas de la comunidad y a sus organizaciones.

Espero que hagan propuestas de políticas públicas desde lo local, desde el ritmo de ambos municipios. Desde luego que la de Zacatecas, por estar en la capital del estado, podrá tener un alcance estatal.

Recordemos que la lucha por los derechos humanos debe girar en torno a las políticas públicas para la población LGBTTT+ y las del ámbito de salud deben de ser las primeras.

Cómo es posible que en nuestro país siga siendo un tabú hablar de VIH cuando en países de primer mundo dicha pandemia está casi erradicada. Donde un enfermo de VIH tiene más posibilidades de sobrevivir que un enfermo de diabetes, claro, tomando los medicamentos antirretrovirales.

Siguiendo en salud, otra de las exigencias son los medicamentos y el seguimiento adecuado para la comunidad, en especial para las mujeres transexuales,

las cuales son las más vulnerables.

Que sean acciones efectivas, no que solamente se limiten a regalar preservativos, que hayan centros de atención que se especialicen en la salud física, mental y social de la comunidad.

¿Qué podemos hacer desde nuestro entorno? ¿Protestar sirve?

Nuestro estado con tendencias regresionistas y conservadoras comienza a dar pequeños pasos hacia una sociedad plural, tolerante e incluyente.

Como canta el grupo Mago de Oz "Luchar es educar", si bien los movimientos "elegebetes" han tenido triunfos legales a nivel nacional, aún hace falta un trabajo de campo, como lo hacen los Testigos de Jehová, de casa en casa, día tras día.

Con nuestras familias, nuestros amigos, en la plática con el obrero, con los colegas, ir señalando y poco a poco erradicando el lenguaje de odio, de estigma.

Debe de ser una lucha por una sociedad más justa, igualitaria, tolerante, incluyente y plural con todas las minorías.

La lucha debe de ser esa que no se ve, como la osteoporosis, que va carcomiendo el hueso, así debemos debilitar las ideologías intolerantes, día con día.

Espero sirva el presente texto para celebrar el camino de varias asociaciones de la comunidad que llevan años picando piedra.

*Profesor UAZ

TONOS // POR WUISHO



¿Pagarán por el mal manejo de las crisis?

Eduardo Ruiz-Healy* 

Hasta ayer 196 mil 487 personas habían enfermado de Covid-19 en México y, de estas, 24 mil 324 habían muerto.

Entre el martes y ayer se registraron 50 mil 27 casos adicionales y 947 muertes más.

Así, de entre 213 países y territorios, nuestro país se ubicó en los siguientes lugares de esa larga lista:

- 13° con más casos confirmados.
- 7° por el número de muertos.
- 67° por el número de casos por cada millón de habitantes (mil 485).
- 22° por el número de muertos por cada millón de habitantes (181).
- 44° por el número total de pruebas diagnósticas realizadas (501 871).
- 149° por el número de pruebas realizadas por cada millón de habitantes.

La evidencia indica que la estrategia diseñada para enfrentar la pandemia por el dúo de médicos conformado por el secretario de Salud, Jorge Alcocer, y su alumno predilecto, el subsecretario Hugo López-Gatell, ha fracasado rotundamente.

Sería un desperdicio de tinta y papel señalar las múltiples ocasiones en que López-Gatell ha asegurado que la pandemia evolucionará de cierta manera para después tener que explicar porque no ocurrió lo que pronosticó, las veces que se ha visto forzado a cambiar la fecha en que supuestamente se llegaría al punto máximo de la pandemia para dar una nueva.

Lo peor del asunto es la forma en que Alcocer y su pupilo, desde que la Organización Mundial de la Salud declaró la pandemia, lograron influir sobre su jefe, el presidente Andrés Manuel López Obrador, convenciéndolo de: 1) que la enfermedad causada por el nuevo coronavirus no era más que una "gripa" que al llegar

el calor veraniego desaparecería, 2) que quienes enfermaran adquirirían una inmunidad permanente, 3) que solo los mayores de 65 años estaban en riesgo de morir en caso de ser infectados, 4) que el sistema de salud estaba perfectamente preparado, 5) que no era necesario adoptar ninguna medida drástica, 6) que no era necesario realizar pruebas diagnósticas para conocer como el virus se estaba diseminando por el país y 7) que él y los demás mexicanos no necesitábamos utilizar un cubrebocas para no esparcir el virus porque no estaba científicamente demostrado que eso sirviera de algo.

Tan convencido está Andrés Manuel que a millones les da un mal ejemplo al negarse a usar un cubrebocas e insistir en viajar por el país.

En las elecciones del año entrante, ¿pagarán los candidatos de MORENA por el mal manejo de las crisis sanitaria y económica?

*Twitter: @ruizhealy

Educación para la salud

Rosa Esther Beltrán* 

Esta semana el presidente López Obrador informó en su conferencia de prensa que con la reanudación del sistema escolar en la educación básica se cursará la materia Educación para la Salud, la cual fue eliminada de los planes de estudio por los gobiernos neoliberales siendo fundamental para los infantes.

La educación para la salud se incluía en los planes curriculares del nivel básico durante el siglo pasado y fue producto de los planes de la Revolución Mexicana, la higiene escolar comprendía el aseo y cuidados personales, las autoridades de la Secretaría de Salud realizaban recorridos preventivos y la vigilancia de la aplicación de vacunas contra la tos ferina, el sarampión, la poliomielitis y otras.

En la actualidad el país ha llegado a los primeros lugares en obesidad, diabetes y enfermedades derivadas de los

malos hábitos alimenticios y costumbres nocivas de la vida diaria.

El presidente informó que no habrá sanciones, no se prohibirá la comida chatarra, en cambio, se realizará una intensa campaña acerca de los daños que provocan esos productos, será un programa fuerte, informativo y orientador.

Las campañas de Enrique Peña Nieto en contra de la comida chatarra y los refrescos azucarados resultaron un rotundo fracaso porque los programas eran deficientes, mal instrumentados y la realidad es que tres de cada 10 niños de preescolar tienen sobrepeso u obesidad.

La coca-cola ha suplido a la avena, la leche o el café, los refrescos son la bebida obligada, en lugar del agua pura o de frutas, hay madres que a los bebés les dan el biberón con coca-cola, ignoran el daño. La raíz del problema, entonces,

radica en las poderosas fuerzas sociales y culturales que promueven una dieta muy densa energéticamente y un estilo de vida sedentario.

Por otra parte, pero igualmente importante fue la petición que el presidente López Obrador solicitó de reducir el número de regidores en los ayuntamientos de todo el país, porque hay municipios que tienen 10 regidores y cada uno recibe 100 mil pesos.

El presidente municipal percibe \$85 mil 165 pesos netos, es mucho viniendo de una estirpe millonaria y dedicando gran parte de su tiempo a hacer campaña. Cada regidor percibe netos \$ 59,652.70 pesos mensuales, sólo por levantar el dedo para aprobar las propuestas de Manolo N que dicen gasta 60 millones en su propaganda política, eso dicen, a mí no me pregunten.

*Centro de Colaboraciones Solidarias



Le Roy Barragán Ocampo, secretario general del Congreso del Estado, desayunando en el restaurante IL San Patrizio Caffé con Francisco Barragán Argüelles y el diputado local Felipe de Jesús Delgado de la Torre



Yesenia Carrillo Rodríguez, Eduardo González Acuña y Mario Raymundo Moreno, desayunando en el restaurante La Cofradía



Iván Macías Flores e Ivana Sofía Macías Salazar, desayunando en el restaurante Acrópolis



Pertinente Aclaración

Por Silvia Montes Montañez



En conferencia virtual

SI YA el problema de la inseguridad en Fresnillo ha sido y es tan serio, resulta preocupante que alguien, asumiéndose como vigilante del Ayuntamiento, irrumpa en algunas zonas del municipio generando confusión y, en el peor de los casos, *más temor* entre la ciudadanía.

AYER, en conferencia virtual, el Alcalde Saúl Monreal Ávila, hizo un llamado a la Policía de Seguridad Vial para que exista una mayor coordinación dentro del municipio, puesto que la gente se ha manifestado en contra de los operativos de motocicletas que se hacen a su nombre, sin que él tenga conocimiento.

ESTO no puede estar pasando aún y cuando se tratara de una acción de buena fe o de operativos delineados por esta agrupación que, si entiendo bien, se está movilizándose sin un control y sin el aval de la autoridad.

SEÑALA bien Saúl Monreal que lo correcto es que exista una comunicación efectiva.

Y NATURALMENTE que como Presidente Municipal debe estar perfectamente enterado de lo que se realiza dentro del municipio, y es que recibió los reportes por parte de los delegados de comunidades y lo tomaron por sorpresa porque no sabía nada al respecto.

LO QUE hace Saúl Monreal es deslindarse de esos operativos.

CREO QUE es una pertinente aclaración. El asunto no es simple. Puede suceder que al amparo de la supuesta vigilancia o aplicación de la ley, algún elemento incurra en excesos que perjudiquen a la población, o bien, que estén actuando bajo el mando de alguna organización delictiva.

SUENA exagerado quizá, pero todo puede suceder en lugares donde se registran eventos delictivos protagonizados generalmente por bandas confrontadas.

TRISTEMENTE al tratarse del municipio más dinámico del estado, Fresnillo atrae a la delincuencia y padece el problema de la violencia hace ya muchos años sin que el fenómeno pueda controlarse a pesar de los esfuerzos y las estrategias que distintas administraciones gubernamentales han puesto en marcha.

EL LUNES pasado conversé extenso con el Saúl Monreal en el programa Diálogos del canal quince y fue una plática interesante que mucho le recomiendo ([página silviamontes.com.mx](http://pagina.silviamontes.com.mx)) y precisamente tocamos el tema de la inseguridad como uno de los grandes retos para los alcaldes.

ELLOS solos jamás han podido acometer el desafío y el trienio actual no es la excepción.

SAÚL reconoció que ha recibido apoyo del estado y de la federación y aceptó éste como un problema serio que, sin embargo, no impide el desarrollo de un municipio dinámico que pronto recibirá una inyección de recursos importantes (300 millones de pesos) gracias a la gestión del Senador Ricardo Monreal Ávila.

VOLVIENDO al tema Saúl lo dijo con toda contundencia: "Yo no he tenido ninguna información al respecto, no es instrucción del Gobierno Municipal, es importante que el delegado de Seguridad Vial asuma su responsabilidad". El caso es que la agrupación opera sin coordinarse con el Ayuntamiento. Eso no es correcto.

Nos encontramos mañana en la 7 de **Página 24**

Mi Jardín de Flores
Por La Madre Teresa de Chalchihuites

“Si sobrevivimos al neoliberalismo y al narcostado de Felipe Calderón, sobreviviéremos al Covid y los temblores”: Rafael Barajas “El Fisgón”

CHALCHIHUITES, ZAC.- Miércoles 24 de junio de 2020.-Oro, ruego, imploro, pido al milagrosísimo San Guillermo de Vercelli y a la milagrosísima Santa Orosia patrona de Jaca (Huesca) me bendigan y protejan a los elementos de la Guardia Nacional acantonados en mi querido estado -que siguen en la lucha contra el peligroso crimen organizado- con la heroica encomienda de regresarnos la paz y la tranquilidad prometida; promesas firmadas mediante un contrato con Zacatecas por don Alejandro Tello Cristerna hace más de 4 años cuando andaba en campaña: “Si no cumplo, ¡me voy!”, firmó, y no se ha ido.

TAMBIÉN PIDO que Los Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado reflexionen para evitar que sigan sufriendo sus inocentes familias, rectifiquen el mal camino andado, regresen al sendero del bien y dejen de sembrar, fabricar, elaborar, distribuir sus embrutecidas y letales drogas que tanto daño han causado a la sociedad zacatecana y a ellos mismos; que se olviden de sus letales armas y dejen de asesinar, desaparecer, secuestrar, violar, extorsionar, asaltar, robar niñas, niños, jóvenes, mujeres, hombres y ancian@.

Y QUE MAÑANA Jueves (hoy) sea un hermoso día de muchísimo éxito, lleno de salud, amor, paz, tranquilidad, felicidad y prosperidad para todas y todos ustedes. Amén.

Zacatecas, Estado Fallido

CON TRES palabras, don José Santos Cervantes, líder estatal del Frente Social por la Soberanía Popular (FSSP), sintetizó el aumento de la violencia y la Inseguridad en mi querido Zacatecas:

“NO TENEMOS gobernador”, ¿qué les parece?

-QUÉ CAPACIDAD de síntesis tiene el José Santos Cervantes. Con tres palabras describió el origen del aumento de asesinatos, desapariciones, secuestros, extorsiones, asaltos, robos. Una maravilla: “No tenemos gobernador”, así que no busquen culpables-.

-Y ES neta -dice don Roberto-. Si Alejandro Tello no puede gobernar a su esposa Cristina, menos podrá meter en cintura al hampa. Un mandilón no tiene futuro, vergüenza, honor: vive bajo las faldas de su domadora -.

-DIOS DE mi Vida! Pues por eso estamos como estamos, por eso Los Malos Organizados, Los Peores Desorganizados y El Crimen Uniformado, hacen lo que se les

**Mi Jardín de Flores
Zacatecas, Estado Fallido**

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Alejandro Tello Cristerna



José Santos Cervantes



Ismael Camberos Hernández

pega en gana, gobernador sólo lo tenemos en el papel:

“EN APARIENCIA -dice don José Santos- hay coordinación, pero no es tal porque hasta ahora no hemos visto resultados: en Zacatecas está el Ejército Mexicano, la Ma-



Saúl Monreal Ávila

rina, la Guardia Nacional pero no se ve que haya una estrategia efectiva de coordinación con el gobierno estatal”.

PERO DON José fue más allá: “Tello está entretenido en otras cosas, le preocupa más andar pidiendo dinero, más recursos al

gobierno federal, porque no hay un ejercicio adecuado del presupuesto estatal”.

Y LLEGÓ hasta las entrañas de lo económico, al decir que el señor gobernador “le recorta a Secampo, Seduzac y recorta presupuesto hasta en 10, 15, 20 por ciento, en cambio al SEDIF (que maneja su señora esposa) le recortan únicamente 2.6% cuando tiene el doble o el triple que Secampo. Y esto revela el tipo de gobernador que tenemos”.

Y DON José regresa al aumento de tema de la violencia y la inseguridad, a al decir que don Alejandro “ya debería de haber cumplido ese compromiso de cuando era candidato, ya debería de haberse ido porque él firmó un compromiso: “Si no cumplo, me voy”.

-Y EL infeliz defraudador no cumplió y se niega a irse, claro, se está forrando de billetes. Si maneja un mínimo de 30 mil millones de pesos cada año, ¿se imaginan lo que le queda de moches y diezmos?; más las caiditas que el mismo Tello mismo reveló: Oferta de sobornos, hasta por 5 millones de dólares de mineras.

-UNA LA nota por donde quiera que lo vean, ya ven que ambos son demasiado voraces ¿no hasta pelean como perros las despensas que les corresponden a Pánuco y otros municipios?-

Esta Violencia Sangrienta que no Termina

AHORASÍ que la violencia y la inseguridad que en campaña prometió combatir “El Pinocho de Bernárdez”, cada día está peor. Ya ni siquiera estás seguro en tu trabajo porque llegan los matones y ahí te matan como a cualquier perro.

AYER, ESO fue lo que sucedió en Fresnillo- municipio que desgoberna Saúl, el más chavo de la dinastía Monreal Ávila, a la que tanto desprecia porque desde chavito lo alejaron de ella- a plena luz del día al filo de las 11:00 de la mañana, sobre la calle Zacatecas en pleno centro de la ciudad, asesinaron a balazos a un joven e hirieron a dos adultos.

LOS TRES, el chavo de 26 años, y los adultos de 50 y 60 años aproximadamente, se hallaban trabajando en el taller cuando de repente llegó un solitario sicario y les vació toda la carga de su pistola para enseguida salir tranquilamente del local y esfumarse como por arte de magia.

PERSONAS QUE oyeron los balazos llamaron al 911 para reportar el hecho y a los pocos minutos llegó un enjambre de policías, quienes vieron a tres personas tiradas en el piso: el joven de 26 años ya estaba muerto y los otros dos heridos, por lo que de inmediato los trasladaron a recibir atención médica, mientras que el cadáver fue llevado al Instituto Zacatecano de Ciencias Forenses, en donde le practicarían la autopsia de ley.

Lo que no se Dijo de la Balacera en el Penal

AYER, ISMAEL “El Mayo” Camberos Hernández, secretario de Seguridad Pública y sus achichincles encargados del Penal de Cieneguillas, estaban que se cagaban de susto: a eso de las 11:00 de la mañana, se escucharon balazos al interior del Penal de marra.

DE INMEDIATO la movilización policiaca no se hizo esperar y hasta el helicóptero entró en acción para ver qué purrún.

PERO AL parecer a unos custodios borrachos, que vigilan desde las torres del control, se les hizo fácil apretar el gatillo y los resultados no se hicieron esperar: aquello era un corredero por todos lados.

MIENTRAS TANTO “El Mayo” Camberos aceleró el paso para dirigirse al baño más cercana para cambiarse de calzones.

Incendio de dos Mercedes Benz

DOS CAMIONETAS Mercedes Benz, de modelo 2017 y 2018, propiedad de la Empresa Multiservicios, dedicada al transporte de personal minero, fueron quemadas por manos desconocidas.

NO ES la primera ocasión que lo hacen, sin embargo nunca han detenido a los piromaniacos. Pero bueno, se dice que ahora sí la policía tiene pistas-

-**¿QUÉ PISTAS** han de tener, los policías no saben ni siquiera el nombre del alcalde de Fresnillo, pues nunca lo ven?-.

-**BUENO, YO** me ve voy. Se quedan con

Dios y María Santísima-

¡25 de Octubre no se Olvida!

¿DÓNDE ESTÁN, dónde están?

“HOY MIÉRCOLES 24 de junio se cumplen dos años y 245 días de la desaparición forzada de los “empleados” de Gobierno del Estado Rosalía Ramírez Quireza y Antonio Troncoso Escareño

FUE EL 25 de octubre de 2017 cuando los enviaron a pagar la gasolina de las patrullas estatales que vigilan los municipios de Luis Moya, Loreto y Pinos Zacatecas, y desde entonces no aparecen.

EL 30 DE enero el señor Ismael Camberos salió a decir que los dos cadáveres que hallaron calcinados en Pinos no son de Rosalía y Antonio. Que los siguen buscando pero que no aparecen por ningún lado.

P.D. SI DON Camberos aseguró, en aquella ocasión, que ya tenía la confesión de quiénes habían secuestrado y asesinado a Rosalía y Antonio y que sólo faltaban las pruebas “científicas” para dar completa la información, pero luego dijo que no, que no era cierta tal versión, me pregunto: ¿Tal confesión la hicieron los declarantes bajo tortura?

OTRA: A COMO están las cosas ¿no serían sus propios compañeros de la corporación policiaca los que los desaparecieron?

SEÑOR GOBERNADOR, señor secretario de Seguridad Pública, Zacatecas tiene todo el derecho del mundo de conocer la verdad del caso Rosalía-Antonio: ¿Dónde están?

Si las Fotos Hablaran Dirían que...





NO VIVIMOS DEL APLAUSO: SIN ARTE Y CULTURA SOMOS ESTÉRIL POLVO DEL SAHARA

¿Qué tan importante es el cultivo de la cultura (valga la redundancia)? Sabemos que 'cultura' es toda la actividad humana: las formas de intercambio comercial o las prácticas políticas o las relaciones de parentesco son cultura. Sin embargo, hay una actividad humana específica que logra hacer una síntesis de la totalidad cultural; o en otras palabras: una parte que refleja al todo. Es el arte. El arte logra sintetizar la totalidad de la vida simbólica de la vida humana. Los artistas tienen la virtud de expresar el espíritu de los pueblos y de los tiempos. Por eso, no es casual que se identifique 'gestión cultural' con el cultivo de las artes (de todas las artes todas). Por ello, los trabajadores del arte lo son en automático, de la cultura.

El cultivo del arte es indispensable para hacer posible que los homínidos que deambulan las ciudades se conviertan en personas. Desde el arte popular que se gesta en los barrios, la actividad artística académica que indaga nuevos rumbos de creación, hasta el arte de élites que se democratiza en festivales, tiene una función no importante, sino vital, para hacernos personas: agentes capa-

ces de crear y crear-se. Si el Estado no entiende esto, se convierte en un aparato simiocrático: que por omisión, provoca la conversión del hombre en mono (en el mal sentido de la frase). Omisión que causa la pérdida de capacidades creativas, de la imaginación y lo que nos hace humanos: las emociones formadoras de valores. Si el Estado no entiende esto, se convierte en un Estado-fosa.

Los ángeles de la cultura son trabajadores del arte: pintores, actores, escultores, músicos, titiriteros, saltimbanquis, escenografistas, tejedores, alfareros, ceramistas y todo tipo de artesanos. Pero todos, absolutamente todos comen frijoles, carne, verduras, visten, se trasladan y tienen familia: son ángeles con cuerpo y existen como toda persona que va al mandado. Por eso, no-pueden-vivir-del-aplausos. Los trabajadores del arte y la cultura necesitan que se respeten sus derechos laborales. Que se les contrate y se les pague. Se les respete, pues. El 90 por ciento de las actividades artísticas no son lucrativas. Por ello, es esencial que el Estado las asuma como lo que es: actividad prioritaria (no-lucrativa). En otras palabras, debe ser soportada por los presupuestos públicos.

Sin embargo, desde hace 5 años se han

venido recortando los presupuestos a la cultura, y en los últimos tres, los recortes han sido miserables. Hay programas que han llegado a residuos del 70 por ciento en menos de 3 años. En el 2020, el presupuesto a la cultura fue de 13 mil 360 millones de pesos, y los fideicomisos se pusieron a temblar por la simple pluma de palacio de gobierno. Y si son 6 mil millones de nómina básica, verán que quedan migajas para financiar los festivales, los concursos de arte, la formación de talentos en municipios, las salas de cultura, etcétera. Por ejemplo, estuvo a punto de desaparecer 'Alas y raíces' uno de los programas de formación de públicos icónico, y le regresó el oxígeno gracias a la lucha y cohesión que han logrado los gremios de trabajadores de la cultura. Pero, en un gobierno progresista, ¿los artistas tienen que dar tremenda lucha para mantener un mínimo de existencia a su actividad? De no creerse. Desde aquí aplaudimos al movimiento 'no vivimos del aplauso' y hacemos votos para que crezca en la tierra colorada de López Velarde: que el amor enamorado de las parejas pares, incendie los corazones incendiados por los ángeles del arte: los trabajadores de la cultura.

RAYUELA

Aunque usted no lo crea
nuestros artistas locales también
comen.

No disfruto tener el lugar del más fatalista del círculo cercano de mis amistades; creo que soy bastante objetivo, pero eso sí, muy pasional. Creo que cuando lo amerita sé anunciar, denunciar y reconocer los acontecimientos que pasan en mi país, pero tengo afortunadamente tantas amistades, aún más conocidos y muchos familiares que enriquecen mi vida, que es imposible sincronizar con todos, que de pronto de algún lugar por ahí me dicen “no seas tan fatalista”.

La pandemia pegó duro y al igual que todos, es un tema que me genera hastío y bastante preocupación, ya no asusta (como si fuera juego) a la sociedad que nunca supo estar a la altura de la circunstancia y que, dicho sea de paso, está siendo su propio verdugo en este y en otros temas. El desconocimiento de la ley no exime de su cumplimiento ni de las responsabilidades que de ese desconocimiento emanen, así en la ley como en las decisiones de la vida, y ya sea por ignorancia o por negligencia, el país se bate entre elementos que están propiciando la creación de una tormenta perfecta.

Los números que arroja la estadística diaria nos dicen que no hemos llegado al pico de brotes de contagio y tampoco de muertes, diario o casi diario rompemos el récord del día anterior. La gente que se guardó en casa y que pudo hacerlo ha decidido no hacerlo más, confiados a lo que supondría el desconfinamiento gradual y lo que signifique la “la nueva normalidad”, las personas rehacen sus vidas con mínimas precauciones, como

México hierve y no todo es Covid

MANUEL ESPARTACO GÓMEZ
GARCÍA

si el virus por arte de magia desapareciera, como si los muertos fueran inventados y como si nuestra autosuficiencia manifestada en el clásico y trillado “a mí no me va a pasar” (muy de mexicanos, por cierto), estamos contribuyendo a una catástrofe de dimensiones que se comienzan a calcular pero que aún no se tiene certeza de la misma.

La sociedad mexicana es un buen mole negro de Oaxaca, el mejor del mundo. El mole tiene más de 40 ingredientes y la sociedad mexicana es una de las más diversas del mundo, lo que es en el norte no es en el sur, y para no sonar a las obviedades de las canciones de Arjona, debo decir que en un país tan grande y tan desigual, era prácticamente imposible coordinar y concientizar a la sociedad en torno al grave problema de salud pública por el que atravesamos con el COVID, con las agravantes históricas de la mala salud de los mexicanos y la lapidaria política pública desde hace años hacia el sector salud. Honestamente no se esperaban otros resultados, se hace lo que se puede con lo que se tiene, sin el apoyo de la gente ni si quiera para resguardarse. Por la calle diabéticos, hipertensos, fumadores, cancerosos y demás crónicos van y vienen jugando a la ruleta rusa espe-

rando su turno.

Pero eso no es todo, el país hierve y no solamente por la efervescencia del COVID, desde hace años el mal de males, que es la violencia del crimen organizado traducido en cientos miles de asesinatos no para, por el contrario, el crimen no cede un centímetro en los territorios bajo su poder y con la ausencia tutelar del Estado que se niega a reconocerla y se expande a nuevos territorios que se suponían en el pasado neutros o intocables, por el valor económico de estos, o por ser territorios neutrales porque ahí viven capos importantes de la mafia. El ejemplo más claro es el estado de Guanajuato, específicamente el corredor de los ductos de PEMEX por donde pasa la gasolina, y que abarcan gran parte del centro-sur del país, pero que a últimas fechas se concentran los grupos rivales en arrebatar el territorio comprendido entre los municipios que quedan en medio de la carretera federal entre León y Guanajuato. Aunque todo el país es un cementerio y un campo de guerra en disputa por demasiados carteles de la droga, Guanajuato llama poderosamente la atención por ser un estado privilegiado en cuanto a ubicación, clima, economía, colindancias y hasta preferencias políticas, que lo llevaron a ser el centro del llamado “corredor azul del bajío”, tierra de bonanza para todos los empresarios que desearan emprender y que hoy es solo el reflejo de lo que pasa en el resto del país y que manda un mensaje desolador para todo México:

“Nada ni nadie es intocable para el crimen organizado”. ■

Zacatecas, el número 30 en los lugares más peligrosos del mundo

JOSÉ NARRO CÉSPEDES

El estado de Guanajuato en los últimos días se vio azotado por los elevados niveles de violencia y bloqueos producto de la detención y aseguramiento de piezas importantes del cártel de Santa Rosa de Lima. Al respecto, el gobierno de Estados Unidos emitió una alerta de seguridad a fin de evitar que ciudadanos norteamericanos asistan a la entidad.

Al respecto, compañeras y compañeros senadores nos manifestamos en contra de la violencia y a favor de plantear una estrategia integral de combate a la inseguridad en el estado vecino. Sin embargo, la crisis de seguridad que azota a nuestro estado pasa desapercibida en los llamamientos a la paz que cruzan el país.

Nuestro estado Zacatecas atraviesa por una situación sumamente complicada de violencia, la cual lo ha colocado en el número 30 del ranking de las más ciudades violentas de todo el mundo. Hace unos días el Departamento de Estados de los Estados Unidos, emitió una alerta de viaje a fin de evitar que ciudadanos norteamericanos visiten Zacatecas y en particular el municipio de Fresnillo.

De acuerdo con el departamento de Estado, nuestra entidad se ubica en el nivel 3 de 4 en cuanto a inseguridad, refiriendo aumento en crímenes violentos, homicidios, secuestro, robo de vehículos y robo común. La categoría tres, sólo está superada por los estados que se encuentran en el nivel más elevado: Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa y Tamaulipas.

Zacatecas se ha convertido, a decir del gobierno norteamericano, en un territorio del que es mejor huir, pues con nosotros, la vida y la propiedad de los visitantes, corren peligro, ante la mirada contemplativa de las autoridades.

Una de las fuentes de financiamiento fundamentales para el estado de Zacatecas, son los ingresos provenientes del turismo, el cual presentó caídas debido a la crisis del Covid-19, pero estos recursos, aunque eventualmente puedan recuperarse en la medida que la pandemia descienda, se verán afectados por las recomendaciones a no visitar el estado.

¿Quién querrá visitarnos con la advertencia proveniente de EU?

Desafortunadamente la violencia en Zacatecas pasó de ser noticia a formar parte de la vida cotidiana y la normalidad. Hoy, por desgracia, la inseguridad penetró las fibras de la sociedad zacatecana y el consumo de drogas, disputas por la plaza, extorsión y crímenes ocurren con mayor frecuencia y cada vez más como parte de lo cotidiano.

Sabemos de antemano que las pasadas administraciones estatales trajeron consigo una gran corrupción y un gran endeudamiento del estado, lo que derivó que la administración actual se vea estancada en el mismo problema, dejándola con nula capacidad para resolver diversos problemas graves del estado, entre ellos la seguridad.

Frente al escenario antes expuesto, consideramos necesario y urgente convocar a sesionar al gabinete de seguridad del Gobierno de México en nuestro estado para replantear la estrategia contra la inseguridad y tener una coordinación integral.

Somos un gran Estado y por esto tenemos que construir la estrategia para garantizar el valor supremo de la seguridad a la vida y a la propiedad de todo aquel que se encuentra en nuestro querido Zacatecas. ■

Twitter @NarroJose



Nuestro estado Zacatecas atraviesa por una situación sumamente complicada de violencia ■ FOTO: LA JORNADA ZACATECAS

Propuesta de creación del Consejo Consultivo para la Protección y Bienestar de los Animales

ÁLVARO GARCÍA HERNÁNDEZ*

Muy preocupante la realidad que viven los animales en el estado de Zacatecas, envenenados, algunas veces con tortas de la muerte de jamón, aguacate y veneno, aventados a los tiros de mina, violentados sexualmente, atravesados por tubos y con la existencia de organizaciones animalistas dispersas y con criterios diferentes o con autoridades que buscan más la fama que el establecimiento de políticas públicas orientadas a garantizar un bienestar efectivo de las especies protegidas por la Ley. El escenario es harto complejo por lo que urge una convocatoria amplia que nos conduzca a la estructuración de acciones posibles que motiven un conjunto de lineamientos que eviten tanta crueldad y simulaciones. Participé en la estructuración de la actual Ley de Bienestar y Protección de los Animales, previa la realización de foros donde participaron distintos sectores interesados, incluyendo mis alumnos de la Unidad Académica de Derecho, se presentaron diversas ponencias y se formalizaron varias reuniones con empresarios taurinos y galleros que, a la postre, lograron rasurar la Ley de acuerdo a sus intereses comerciales y culturales. De esta forma, logramos conseguir una disposición jurídica que protege animales: domésticos, abandonados, ferales; adiestrados, de guía, para exhibición, para monta, carga, tiro y labranza, para producción y abasto, para medicina tradicional, de utilización en investigación científica, para seguridad y guarda, para animaloterapia, silvestres y, para acuarios. Se dejó fuera el tema de las corridas de toros, novillos o becerros, charreadas, rodeos y peleas de gallos, debido a los intereses muy particulares que culturalmente se han generado. Existe una propuesta para hacer una reforma a la Ley o motivar una nueva disposición que garantice los propósitos internacionales de la protección y bienestar de los animales, a lo cual me cuestiono: ¿La reforma o la nueva Ley serán resultado de otros foros de consulta a organizaciones animalistas, expertos, académicos o sectores afines? ¿La Ley o la Reforma serán a capricho o visión solo de la autoridad? Entonces, si la primera interrogante es positiva, que bueno, pues tendrá la legitimidad necesaria para que la población la adopte y de manera conjunta con las autoridades, establezcan los rubros que han hecho falta implementar. Si la segunda pregunta se contesta positivamente, el resultado será la inconformidad, el retroceso, el encono y la inoperatividad de una dis-

posición que tal vez un asesor o un copy page generaron y, el anhelado bienestar animal tendrá que esperar aún más, lo cual es totalmente negativo para la sociedad zacatecana. Si me lo preguntaran, creo que a la par de generar foros de consulta sobre el contenido de una reforma o una Ley, se debieran establecer desde ya, las estrategias necesarias para solucionar y avanzar en los temas más urgentes, por lo que en el pasado Foro de Análisis sobre la Ley de Bienestar y Protección de los Animales de Zacatecas que convocó la Diputada Gabriela Evangelina Pinedo Morales, propuse la creación de un Consejo Consultivo para la Protección y Bienestar de los Animales donde participen sin domesticación política ni otros intereses, organizaciones animalistas, especialistas, académicos, investigadores, colegios de veterinarios, la Unidad Académica de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UAZ y, representaciones municipales para que conjuntamente, diseñen las acciones urgentes a implementarse, incluyendo una comisión operativa en materia psicológica debido a que los agresores de animales, incluyendo los sexuales, aparte de enfrentar la justicia penal, obtengan un tratamiento psiquiátrico que prevenga posibles afectaciones a la población humana. Dentro del Consejo Consultivo pueden estructurarse además, una Comisión de Educación para el Bienestar Animal, de donde emanen cursos y talleres permanentes a escuelas, colonias y comunidades con la finalidad de consolidar nuevas actitudes entre los jóvenes y niños en materia de protección de los animales. Propongo además que se incorpore una Comisión de Políticas Públicas en donde los colegios de veterinarios, consultorios, estudiantes y especialistas, diseñen de manera multidisciplinaria y, junto a la autoridad, los instrumentos necesarios para el debido bienestar animal, esto evitaría que de manera unilateral o al arbitrio de una sola persona, se dibujen propuestas ilusionistas e inoperantes que darían al traste con las incipientes y voluntariosas cosas que se están realizando. Ya no le sigo con las propuestas porque luego las copian mal y las presentan como propias. Por lo demás y, como siempre, estoy con la mejor disposición de asesorar y apoyar en esta causa. Ojalá que no se tarde demasiado en caerles el veinte a nuestras autoridades. ■

*Docente-investigador de la Unidad Académica de Derecho de la UAZ alvarogarciaderecho2020@gmail.com

Esta semana el Dr. López-Gatell decía en una de sus conferencias que estábamos dentro de una etapa en la pandemia del coronavirus donde teníamos que aprender a convivir con el Covid-19. En lo personal, considero que tiene razón; la pandemia no va a terminar pronto, no podemos bajar la guardia ni relajar las medidas sanitarias, pero tampoco podemos mantener a este ritmo la economía de las familias, por lo que no queda de otra más que aprender a convivir con el virus.

A pesar de que México ha actuado oportunamente y con tiempo suficiente ante la contingencia sanitaria y que, gracias a eso, no estamos en el peor escenario como fácilmente podríamos estar, es decir con un sistema de salud colapsado, cada semana tenemos nuevo record de contagios y de muertes a causa del virus; pero, la ciudadanía ya necesita buscar su sustento y retomar muchas de las actividades económicas que han estado pausadas.

Aunque los contagios no hayan disminuido como se esperaba para estas fechas, muchos ciudadanos y ciudadanas, sobre todo los que día a día tienen que buscar el sustento para ellos y sus familias, ya no aguantan más; la mayoría de los comerciantes han sido responsables y solidarios con las medidas sanitarias, pero ya les urge abrir sus negocios y vender sus productos; de igual forma los prestadores de servicios. Para muchos, o mejor dicho para la mayoría de los mexicanos la situación económica causada por el coronavirus ya es bastante crítica. En muchos lugares la población se ha visto obligada a arriesgar su salud y la de los demás, por buscar su sustento diario. Las autoridades municipales y estatales han tenido que tomar distintas medidas, algunas hasta improvisadas, con tal de aflojarle un poco la soga en el cuello a la población. Bajo estas circunstancias entonces se tiene que ir sobre llevando la pandemia a otro ritmo.

Aprender a convivir con el Covid-19

JORGE ADÁN HERNÁNDEZ LÓPEZ

¿Que implica aprender a convivir con el covid-19? Primero que nada, hay que decir que, en mi opinión, de acuerdo a las cifras actuales de contagios y muertes en México, no hay mejor forma de enfrentar la pandemia más que la de continuar con la sana distancia, el aislamiento social y tratando de desarrollar las actividades económicas esenciales, aunque este último aspecto es el que le preocupa a la población; entonces, convivir con el virus no significa que todo eso se tenga que hacer a un lado o desechar y que se viva de manera normal; sino que más bien, hay que ajustarnos a los lineamientos de la nueva normalidad pero aceptando que como mexicanas y mexicanos somos más vulnerables al coronavirus, no por cuestiones de como se ha tratado la pandemia en nuestro país por parte de las autoridades, sino por el ritmo de vida y el tipo de salud que cada individuo tenemos. El aprender a identificar nuestras debilidades ante el virus nos permitirá a convivir con él durante ésta pandemia que aún se alargará más.

Si no podemos evitar salir a la calle, si tenemos que ingresar a cierto local comercial, si nos es imposible no convivir con determinada persona o grupo de personas ya sea por cuestiones familiares

o laborales, si no es posible continuar con los negocios y comercios cerrados, si es necesario rehacer en cierta forma nuestras actividades económicas; pues entonces vivamos lo más apgado posible a la nueva normalidad, eso implica que todas las recomendaciones que se han emitido para reducir los contagios se tienen que volver parte de nuestra vida, y no pretender cumplirlas a medias solo porque las autoridades nos lo dicen, no hay de otra, tenemos que adoptar esas medidas porque ya serán parte de nuestro ritmo de vida por un tiempo indeterminado.

Una parte fundamental de saber convivir con el virus, es cambiar totalmente los hábitos alimenticios para de esa forma cambiar nuestro estado de salud, a México le ha pesado bastante los altos índices de obesidad, hipertensión y diabetes, entre otras; esas enfermedades han sido las causantes de que las cifras de mortalidad de covid-19 en nuestro país sean muy elevadas. El virus llegó para quedarse y el buen estado de nuestra salud ya no puede ser una opción o un privilegio.

El Dr. López-Gatell ha sido muy claro en varias conferencias recalándole a la audiencia que el uso de cubre bocas, el lavado de manos frecuente, el saludo a distancia y la sanitización de espacios debe ser ya un hábito para la población, actuemos como si todas y todos estuvieran infectados y como si el virus estuviera en todas partes.

La pandemia se prolongará hasta que haya una vacuna, mientras eso pase el virus no puede andar por ahí sin ningún detenimiento o impedimento, tampoco lo podemos eliminar, entonces la única opción es cambiar nuestro ritmo de vida para convivir con el virus y hacerlo más inofensivo.

Usted puede coincidir con mi opinión de manera total o parcial, puede también disentir completamente de ella, es mi responsabilidad decirle que es una opinión que hago basado solamente en lo que percibo. ■

Para la memoria histórica institucional y la sociedad en general es importante el recuento histórico de la pandemia por el Covid 19 como parte de nuestro presente. En el mundo hasta el 23 de junio existen 9,353,735 mil contagios y 479,805 mil fallecidos. En México 191,410 confirmados y 27,377 muertes. En nuestro estado, 712 casos y 86 decesos. Zacatecas retoma el color naranja en el semáforo, sigamos en el ritmo del respeto a las normas de seguridad en salud.

El pasado 30 de abril, el Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ) cumplió 45 años de vida institucional. Por la pandemia, las actividades para esta conmemoración quedaron suspendidas. En los muros del edificio sindical se colocó una placa alusiva, que será desvelada cuando el tiempo lo permita, y dice: "1975-2020. El Comité Ejecutivo 2017-2020 hace un amplio y merecido reconocimiento a aquellos académicos que tuvieron la anticipada visión y prospectiva de concebir la conformación y constitución de nuestro Sindicato del Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ) para dar la lucha y combate permanente de los obreros intelectuales de la U.A.Z. En beneficio de todos los agremiados. Dr. Pedro Martínez Arteaga Secretario General. Zacatecas, Zac, 30 de abril de 2020".

Entre tanto, para esta conmemoración, pero en la modalidad virtual, el maestro Esaúl Arteaga Domínguez, titular de la Secretaría de Actividades Culturales difunde una serie de videos musicales entre los que participa el conjunto "Tradición Jarabera Zacatecana".

Desde la Crónica Universitaria consideramos que esta fecha merece un espacio de reflexión, dado que la historia del sindicalismo en México está ligada al sindicalismo universitario. Alberto Fernández, en su artículo "Mundos del trabajo: sindicalismo en México, cien años sin libertad", publicado en mayo de 2016 en la "Revista Horizontal", expresa: "La evolución histórica del régimen que norma lo laboral y sindical en nuestro país ha seguido dos tendencias principales: la ampliación de los mecanismos de intervención estatal (...); especialmente para el registro de sindicatos y el ejercicio del derecho de huelga, desde la promul-

■ El Mirador de Heródoto

A 45 años del SPAUAZ, un horizonte promisorio para el nuevo sindicalismo en México

No se comprende al sindicato sin la libertad sindical y su reconocimiento cosmopolita. La libertad sindical constituye un elemento básico de la definición de los derechos sociales como derechos fundamentales.

José Manuel Lastra Lastra

UZIEL GUTIÉRREZ DE LA ISLA*

gación de la Ley Federal del Trabajo, en 1931, y sus sucesivas reformas hasta 1980; y la reducción de los derechos laborales, sobre todo en lo que corresponde a la estabilidad en el empleo y el carácter tutelar de la ley en favor del trabajador, culminando en la reforma laboral de finales de 2012. En suma, menos derechos y más control".

Tal es la radiografía del sindicalismo en México que refleja en imagen la situación de los sindicatos universitarios y en particular el de nuestra Benemérita institución.

En una plática con el primer secretario del SPAUAZ, el Ingeniero químico Raymundo Cárdenas Hernández, pudimos darnos cuenta del carácter de aquellos universitarios fundadores del sindicato, que con el conocimiento de la situación mundial y nacional en relación al ambiente académico, político y económico, en 1975 supieron enarbolarse una causa con espíritu de solidaridad, consistencia y tenacidad para lograr un organismo que defendiera los derechos laborales de sus agremiados. Con el paso del tiempo estos derechos y prestaciones de han deteriorado.

No es difícil observar que el declive del sindicalismo en México coincidió con el neoliberalismo irradiado a nivel mundial en el que los gobiernos en general se dedicaron a lesionar a dichas agrupaciones, en lo que se refiere a las académicas, desde la perspectiva —entre otras— de la superación personal, a través de mecanismos como el Sistema Nacional de Investigadores y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, en cuyas altas esferas una gran parte de la intelectualidad académica y científica se acomodó al sistema para romper la noble naturaleza de la evolución personal, grupal e institucional, para proteger intereses de grupos políticos en el campo de la educación.

A nivel internacional hemos sido evidenciados como un país con desigualdad en derechos laborales. Caso concreto el nuevo acuerdo entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), en el que de manera subliminal los dos últimos señalan a México como el país con salarios ínfimos y las mínimas condiciones de derechos laborales para los trabajadores, por ello, de manera histórica se incluyen en el documento marco disposiciones que promueven la presencia de los sindicatos, con la libertad para luchar por sus derechos con el correspondiente beneficio empresarial, del trabajador y la sociedad.

Si a eso sumamos la Reforma Laboral en México, aprobada en 2019, que obliga a los sindicatos a reconocer y ejecutar el voto personal, libre y secreto de los trabajadores, entonces estamos ante un repunte del sindicalismo que con el ejercicio ético de estas leyes y la acción de la Secretaría del Trabajo, asoma que los vicios de hoy al interior de muchos sindicatos serán pasajeros. En el horizonte se vislumbra una nueva generación de líderes conscientes de sus obligaciones para el mejoramiento de la relación laboral y de la sociedad.

Este 19 de junio se publicó la convocatoria para la renovación del Comité Ejecutivo del SPAUAZ, oportunidad valiosa para retomar el paso de la democracia solidaria, real y auténtica.

Así se observa el mundo desde el Mirador de Heródoto. ■

*Cronista de la UAZ
uzielgi@hotmail.com
cronica.universitaria@uaz.edu.mx



CRÓNICA PARLAMENTARIA

**Cuquis
Hernández**

Incesables e incansables

Con la fresca de las 12:50 horas, los diputados comenzaron la sesión en el Congreso local este miércoles, o sea, casi dos horas después. Y es cuando dices, se pasan de lazanza los diputados.

No obstante que iniciaron harto tarde la sesión, los diputados no sacrificaron estar tooooooo el día sesionando. Al fin y al cabo habían dispuesto comprar suculenta comida —porque usted sabe que no se les da comprar cualquier cosilla para alimentarse—, y dispusieron, según el presidente de la mesa directiva Eduardo Rodríguez Ferrer, media hora “puntual”, ¡sí, ahí!

Pero naaaa, qué onda con ellos. Si ya sabían que iban a meter 35 puntos al orden del día (sí, leyó bien, 35) más los asuntos generales, peccero además, de última hora dieron la sorpresa de que harían un receso para agregar más puntos, cambiando así el orden del día, mínimo hubieran madrugado, pero ya se la sabe estimado lector cómo se las gastan.

Patrones no dejan de ser, peccero, pudieron dosificar todos estos puntos de haber querido, en sesiones pasadas, llevándosela relax, pero nooo, quisieron agobiar a medio mundo con una maratónica. ¡Chale!

Y buccero, así con esa “demostranza” de los diputados este miércoles de que son bien machines y de que todas las pausas, se avertaron una mega-mega sesión, de la que a las 19 horas ya llevaban seis avanzadas y como 28 puntos leídos, y a las 20:20 andaban terminando los 35 puntos, de los que el último estuvo por demás emotivo.

Le cuento que Mónica Borrego la monemista habló para expresar su respaldo al tema, siempre con la voz quebrada respecto del exhorto al gobernador Alejandro Tello para sancionar y erradicar la violencia intrafamiliar durante y después de la pandemia del Covid-19.

Vaya, hasta la agitación se le escuchaba al hablar, pues la emoción le embargó sobremedera. “Que se tome conciencia de la gravedad de la situación y por consiguiente se luche contra el machismo”, decía.

Y hablando de..., Alma Dávila se sintió ageniada porque a manera de broma Ferrer le dijo que no aplicaba hablar para hechos. Alma le reconó su negativa. “Yo le dije que sí aplicaba”, corrigió, “estoy a sus órdenes diputada si quiere acusarme ante los órganos”. En seco

le respondió: sólo quiero decirle que ya terminó su periodo”. Se oyeron risas. Todavía no, espérense hasta el martes y luego festejar”, les respondió.

Se renuevan

Pues bien, los diputados tenían razones de peso para meter de sopetón tantos puntos a su agenda, y meter una segunda sesión nocturna, pues ésta fue la última que dirigió Eduardo Rodríguez como presidente de la mesa directiva del segundo periodo ordinario del segundo año de ejercicio constitucional.

Y ya de paso y aprovechando por aquello de la contingencia por la pandemia del Covid-19, justificaron la elección de una vez, de quien ha de dirigir la próxima mesa directiva para el primer periodo ordinario de sesiones dentro del tercer año del ejercicio constitucional.

Así, de acuerdo con el orden del día, los diputados emitieron su voto en urna para designar a quien dirigirá la Comisión Permanente, negociando previamente que fuera Gabriela Evangelina Pinedo Morales la que la dirigiera, su suplente será Edgar Viramontes Cárdenas, y como secretarías nombraron a María Isabel Trujillo y Roxana del Refugio Muñoz que asumirán funciones a partir de la clausura de este periodo ordinario el día último de junio.

En tanto, la mesa directiva que presidirá los trabajos del primer periodo ordinario de sesiones dentro del tercer año del ejercicio constitucional será encabezada por Carolina Dávila Ramírez y como vicepresidente estará Eduardo Rodríguez, que no se va, mientras que la primera secretaria será Karla Dejarina Valdés y la segunda será Emma Lisset López Murillo.

Sin sonido transcurrió lo que se dijo previo a iniciar las votaciones, por una falla técnica pero se apreciaba a los diputados acudiendo a la urna, y en eso estaban, llamando a cada uno, cuando nombraron a Evangelina Pinedo quien muy distrala gritó “a favor... ¡Ay, perdón!”.

Ya más tarde, Ferrer tuvo que hacer un llamado a “sus niños”; les recordó que debían guardar silencio o declarar una pausa. ¡¡Nooooo!, gritaron al unísono.

Antes, el diputado Ferrer tocó su campanita y pidió ir a un receso. Los diputados, todavía con energía, siguieron la sesión que pasadas las 21 horas se veía in-ter-mi-na-ble.

Andrés Manuel López Obrador se ha comportado solidario con Zacatecas y volverá a prestar auxilio para cubrir la nómina magisterial. Eso sin descargo de aquellos que de "mala leche" lo quieren culpar de este problema



La nómina magisterial, su historia y el próximo gobernador

El pago de la nómina magisterial sigue constituyéndose en un factor de desequilibrio de las finanzas públicas del Estado y por eso Alejandro Tello acudió por enésima ocasión al auxilio del gobierno de la República para cubrir los salarios correspondientes a las quincenas de los meses de julio y agosto de los maestros zacatecos. Es evidente que el presidente Andrés Manuel López Obrador autorizará su apoyo para evitar, con el adelanto de participaciones, que Zacatecas se colapse. Pero el tratamiento de fondo a ese problema, por lo que se ve, será pospuesto para que lo resuelva el próximo gobernador, aquel que resulte triunfador en los comicios del 2021.

Los pasivos acumulados en el pago de la nómina del magisterio que suman varios miles de millones de pesos, tienen su origen en una cadena de actos de irresponsabilidad que el anterior gobierno estatal heredó al actual, por no actuar con eficiencia y oportunidad y sí con absoluta omisión. La historia es la siguiente:

En diciembre del 2013 se publicó el decreto por el que se hicieron reformas y adiciones a diversas disposiciones de la Ley de Coordinación Fiscal y a la Ley General de Contabilidad Gubernamental. Con base en eso, se difundieron los procedimientos y reglas para conciliar los registros de plazas laborales transferidas a los Estados. El Fondo de Aportaciones para la Nómina Educativa y Gasto Operativo (FONE) nace en 2014, con una ruta de ajustes y adecuaciones de un año, a través de tres etapas, en las que Zacatecas irresponsablemente no hizo acto de presencia eficiente.

Las fases consistieron, primero, en la determinación del presupuesto regularizable; segundo, en la conciliación de plazas/horas por entidad; y tercero, en la determinación de conceptos y montos de las remuneraciones. Aunque parezca increíble, Zaca-



tecas tuvo una presencia tenue, casi inexistente, en las etapas de conciliación de la nómina magisterial. Todavía hubo una prórroga de varios meses, que tampoco se aprovechó. Es más, ni la cercanía con Enrique Peña Nieto, que tanto se presumía, salvó al Estado.

En la historia de la conciliación de la nómina magisterial en Zacatecas, para incorporarse al FONE en el 2014, está marcada por los descomunales actos de irresponsabilidad, no sancionados, incluso peor aún, aderezada con premios otorgados para algunos actores involucrados en esos hechos, con importantes puestos en la burocracia del sector educativo actual.

Esas malas decisiones hoy gravitan negativamente en el sector educativo y en las finanzas del sector público. Hay casos como éste que no pueden eludirse,

como el manejo inconsistente de los recursos multimillonarios de esa época del programa Escuelas de Tiempo Completo, actualmente en brutal crisis, asunto que no tarda en ventilarse a la luz pública.

Ahora el jefe de la Nación, Andrés Manuel López Obrador se ha comportado solidario con Zacatecas y volverá a prestar auxilio para cubrir la nómina magisterial. Eso sin descargo de aquellos que de "mala leche" lo quieren culpar de este problema, lo cual es falso.

Los recursos del FONE

El gobierno de la República a través del FONE ejercerá, en el 2020, más de 393 mil millones de pesos, de los cuales el 1.8 por ciento de ellos están destinados a Zacatecas, para cubrir los salarios de maestros federalizados, que son más de 18 mil.

En promedio cada mes se administran recursos por 600 millones de pesos, para el pago de salarios a los profesores federalizados, que mucho ayudan a reactivar la economía estatal.

Más del 50 por ciento de los recursos del FONE se concentran en apenas 10 entidades y son: Estado de México(9.7%), Veracruz(7.3%), Oaxaca(5.9%), Chiapas(5.0%), Jalisco(5.0%), Michoacán(4.8%), Puebla(4.4%), Nuevo León(3.8%), Baja California(4.0%) y Coahuila(2.8%) (Fuente: SEP).

La Auditoría Superior de la Federación realiza continuas revisiones al manejo del gasto educativo en los Estados. El 60 por ciento de las entidades cuentan con un programa anual de evaluación del FONE, previsto en las bases normativas correspondientes. Hasta el 2017, Zacatecas era uno de 13, que carecían de planes de evaluación. Lo deseable es que esto se haya ya subsanado y resuelto.

¿Por qué es importante tener un instrumento de esa naturaleza? Es que la falta de evaluación del FONE, no permite disponer de datos para coadyuvar al mejoramiento de la gestión y limita los procesos de rendición de cuentas.

El ente público fiscalizador federal ha realizado auditorías a los Estados y ha hecho observaciones diversas, incluso ha implementado procesos de responsabilidades administrativas en Chiapas, Quintana Roo, Durango, Guerrero, Michoacán, Oaxaca y Campeche, entre otros. Hay que evitar que eso pase en Zacatecas.

La negociación financiera

En la administración pública del Estado, Jorge Miranda Castro se ha caracterizado por ser el negociador permanente de recursos para cubrir los grandes compromisos del sector educativo zacatecano. Sin ese trabajo, las cosas se hubieran complicado más.



Puro Veneno

ABRAZOS, NO TUITAZOS

Si a nivel nacional los tiene preocupados, en el terruño del ex gobernador de Zacatecas los chismosos están que no se la acaban y hablan en un lado sí y otro también sobre el senador Ricardo Monreal. Aquí y allá les mueve el coordinador de los guindas en la Cámara Alta y que beneficie a la 4T con lo que ésta carece y pocos logran también en lo nacional y lo local: la conciliación. Pero no es miedo, es precaución, se defienden los ponzosos. El legislador de Morena recordó que, "en política, los espacios vacíos se llenan" y descartó confrontaciones en un partido que parece insistir en que ése sea su estado natural. Pertinente como se le conoce, respondió a los reclamos de intrigas con que mantendrá sus encuentros con empresarios, comunicadores y a favor de la Cuarta Transformación. Para quien le quedara duda, por aquello de las definiciones, bastó un sonriente López Obrador. Se le dice "actuar con seriedad".

CUAJADA

Entre otros zacatecanos en las ligas mayores, otra que volvió a resaltar (aunque con menos suerte) fue Rocío Nahle. Resulta que la secretaria de Energía es de los funcionarios federales que ganan más que el presidente de la República, en agravio a la presunta política de austeridad. Y peor: la nograndense no sólo se incluye entre actuales figuras destacadas, como la titular de la Función Pública, Irma Eréndira Sandoval (ups), sino que encabeza la lista de mayores sueldos! Según la actualización de sus declaraciones de ingresos, Nahle García ganó casi 50 por ciento arriba que lo que el mismísimo AMLO, algo así como 2 millones 302 mil 466 pesos en 2019, nomás. Todo gracias a sueldos, honorarios, compensaciones, bonos, aguinaldos, otras prestaciones y lo que resulte de las refinanciamientos (junto a lo que se deje). No cabe duda que hay de ejemplos a ejemplos.

DESENGAÑADOS

En contraste, el presidente del Tribunal Superior de Justicia en Zacatecas, Arturo Nahle, no pierde una y ya se ve porque a varios les causó escozor su llegada. Aún poco acostumbrados a ser exhibidos (pese a la experiencia de casi un quinquenio), funcionarios estatales se fueron de boca cuando el magistrado informó por su cuenta lo que se trató en la sesión del Sistema Estatal para la Igualdad entre Mujeres y Hombres. El boletín oficial presumió avances, acuerdos y más buenas intenciones de la reunión encabezada por los de Sedesol, Roberto Luévano, y Semujer, Adriana Rivero. Mientras, Nahle García advirtió que los aplausos no parecen funcionar contra el aumento "deleznable" (así dijo) de la violencia, el abandono de menores y los delitos sexuales, además de la falta de ingresos que azota a las familias. Todo eso en lo que aseguran los de Ciudad Administrativa que, "aunque no lo parezca, vamos avanzando"... será al desastre.

REACOMODOS

En el Congreso del Estado se confirmó la "venganza" de los priistas contra los verdes después de que éstos se decidieran por apoyar a David Monreal para 2021 (para que vean que sí les caló). En la rotación para garantizar la paridad de género, tricolores y secuaces bloquearon a Susana Rodríguez, del PVEP, en la CRICP y como para verse bien dejaron a un diputado, el panista Pedro Martínez, al frente. Igualdad por inclusión. Morena se llevó, en cambio, Planeación, Patrimonio y Finanzas, aunque con Mónica Borrego al mando hasta el 31 de diciembre y por tanto, para la discusión del presupuesto que habrá de regir en el año de las elecciones y la transición en el gobierno. A ver qué tal y ya diciendo hola a las largas vacaciones, los legisladores dejaron para la Comisión Permanente a la petista Gaby Pineda. En la mesa directiva para la vuelta, el relevo será por Carolina Dávila, del PRI.



EDITORIAL

*Pedro de León Mojarro
pedro_deleonm@hotmail.com

PEMEX y CFE serán recuperadas, dos empresas que fueron palancas del desarrollo durante muchos años y que dejaron de serlo, más que por falta de rentabilidad, por la visión entreguista de los gobiernos anteriores

Banco del Bienestar

La banca mexicana, desde hace varios años, se ha convertido en una banca usurera, egoísta y ventajosa; es uno de los negocios que mayores ganancias obtiene anualmente.

Adicionalmente, si a esto le agregamos cerca de 50 mil millones de pesos anuales de subsidio por intereses de una deuda ilegítima, junto con los excesivos cobros de distinta índole que hacen los bancos, incluidos los intereses por concepto de préstamos, el negocio es jugoso para pocos.

El Banco del Bienestar (BB) es uno de los proyectos de la mayor trascendencia que, junto con la decisión de conectar con Internet a la totalidad de municipios y la mayoría de comunidades del país, será un acto de justicia para el 40% de la población nacional de menores ingresos que no cuenta con el servicio bancario ni acceso a la red de comunicación digital.

El BB será un banco de mucho ma-

yor alcance que el Banrural, creado por el General Lázaro Cárdenas; manejará por concepto de apoyos sociales más de 180 mil millones y en el corto plazo se convertirá en el mayor centro cambiario, de las remesas provenientes de los Estados Unidos, mismas que en el primer trimestre de este año, ascendieron a cerca de 100 mil millones de pesos.

Según datos del INEGI, 575 municipios del país no cuentan con servicio bancario y 56 mil localidades, según datos del BB, requieren recorrer entre 8 y 10 km mínimo, para acceder a algún servicio de la banca. Y todavía se quejan de competencia desleal.

Este año, quedarán instaladas 1,350 sucursales y para el 2021 se abrirá otro número similar, hasta lograr conectar a todo el país con el servicio de banca y servicio de Internet.

Junto a estas medidas de la mayor trascendencia, están otras más que

Luis Linares les denomina "Los cambios finos": la estrategia emprendida contra las "factureras", le va a dar a ganar al país mínimo 60 mil millones de pesos al año; lo mismo será en el terreno fiscal con la evasión de pagos, misma que según datos de la Secretaría de Hacienda rebasa los 500 mil millones de pesos al año.

El combate al robo de combustible es otra de las medidas que también le van a dar a ganar varios miles de millones de pesos al presupuesto nacional; aquí lo importante es ganarle la batalla a la mafia del huachicol, comenzando por los propios funcionarios de PEMEX.

PEMEX y CFE serán recuperadas, dos empresas que fueron palancas del desarrollo durante muchos años y que dejaron de serlo, más que por falta de rentabilidad, por la visión entreguista de los gobiernos anteriores, mismos que se dedicaron a desmantelar a és-

tas dos empresas para malbaratarlas a empresas extranjeras.

La empresa española Iberdrola, generadora de energía eléctrica, indudablemente vino a lucrar a México a costillas de la Comisión Federal de Electricidad, empresa que no debe dejar de ser una empresa social al servicio del desarrollo nacional. Mención aparte merecen las dos organizaciones sindicales, mismas que se han convertido, al igual que los gobiernos anteriores en depredadores del patrimonio y la productividad de PEMEX Y CFE.

De manera que más allá de la polarización innecesaria, no todo es catástrofe. A los pobres, pese al coronavirus y a la crisis económica, les va a ir muy bien, y México será un país más igualitario.

*Coordinador Estatal del Movimiento Nacional Ruta 5



EDITORIAL
Ricardo Monreal Ávila
 ricardomonreal@yahoo.com.mx

Hay dos extremos por evitar: el economicismo genocida, por un lado, y el Robinson Crusoe aséptico, socialmente divorciado y económicamente estéril, por el otro

“Si no me mata el virus, me mata el hambre”

En la mira /yo

La cuarentena se convirtió en sesentena, luego en ochentena y ahora pinta para cientoveintena. Es la jornada de sana distancia más prolongada en la historia reciente de la salud pública en el país.

Terminó la primavera, y la COVID-19 sigue allí, amenazando con oleadas de rebrotes, mesetas altas, incertidumbre y sosiego. Y mientras no se produzca la vacuna o la medicina contra el virus, seguiremos en esta montaña rusa de sobresaltos.

Por su parte, el Leviatán mexicano no había enfrentado un dilema extremo como el que vive en estos días: reactivar una economía de por sí maltrecha y prendida de alfileres, o contener el colapso de un sistema de salud carcomido por el abandono y la corrupción institucionales.

La población trabajadora —con medio cuerpo en la economía informal, y la otra mitad en una formalidad precaria— vive, a su vez, un dilema existencial cotidiano: “Si no me mata el virus, me mata el hambre”.

¿Cuál es la fórmula para encontrar el punto medio entre reactivar la economía y contener la pandemia, evitando el mayor número de contagios y personas enfermas? No la hay por el momento. Equivale a hallar la vacuna o la medicina contra la depresión y la recesión económicas.

Sin embargo, podemos recurrir al método de ensayo y error para apuntar algunas opciones. Empecemos por descartar lo que no hay que hacer. Hay dos extremos por evitar.

Por un lado, el economicismo genocida, que antepone la economía sobre la salud de población, y plantea que se permita a todo el mundo seguir el curso de sus vidas, como si nada hubiese pasado. Morirán las personas más débiles, las más enfermas, las más vulnerables, y sobrevivirán las más fuertes o las que mejor sistema inmunológico

posean. Y que la inmunidad de rebaño haga el resto del trabajo. “Por cuidar la salud del 2 por ciento de la población, se va a destruir la economía del 98 por ciento restante”, es el argumento economicista y fascista.

El otro extremo es el ermitaño profiláctico, el Robinson Crusoe aséptico, socialmente divorciado y económicamente esterilizado. “Que el confinamiento dure lo que tenga que durar; alguien creerá que tiene la libertad y el derecho a infectarse, pero es más importante la obligación de no contagiar a los demás, y para lograr esto se puede usar la fuerza del Estado”.

A esta altura de la noventa-

na hay información suficiente sobre las afectaciones y el comportamiento del virus. Mientras la vacuna llega, los grupos vulnerables (niñas, niños, población con comorbilidades crónicas, embarazadas y personas adultas mayores) deben seguir en confinamiento; en cambio la población económicamente activa puede salir a laborar, observando medidas de sana distancia en el transporte y en los lugares de trabajo, siempre con cubrebocas y lavado continuo de manos (jabón o gel antibacterial); sanitización sistemática de espacios, transporte y centros laborales; guardias y rotación de trabajadoras y trabajadores no vulnerables,

bajo la modalidad de una semana laboral por otra de confinamiento, y aplicación de pruebas diagnósticas masivas y sistemáticas. Estas son algunas de las modalidades de trabajo presencial que se han estado implementando en países de Europa y Asia.

Las personas también mueren por falta de trabajo y de ingresos, la enfermedad económica del siglo. Hay que buscar el punto medio entre garantizar el derecho a la salud y el derecho al trabajo. Son dos caras de una misma moneda: el derecho humano a la vida buena.

Twitter y Facebook: @RicardoMonrealA



LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

MONREAL DECIDE SOBRE TRIBUNAL ELECTORAL.

En manos de **RICARDO MONREAL** está el destino del Tribunal de Justicia Electoral de Zacatecas, y no sólo porque **RICARDO**, como presidente de la Junta de Coordinación Política y jefe de la bancada mayoritaria de Morena, lleva mano para proponer magistrados; también puede influir en la decisión de que el Tribunal Electoral de Zacatecas funcione solamente con tres magistrados y no como está ahora, con cinco. La salida de **NORMA ANGÉLICA CONTRERAS MAGADÁN** y **JOSÉ ANTONIO RINCÓN GONZÁLEZ**, le abre un nuevo juego político a **MONREAL**, la posibilidad de impulsar a dos nuevos magistrados o, bien, dejar que el TRIJEZ funcione con **ROCÍO POSADAS**, **JOSÉ ÁNGEL YUEN** y **ESAÚL CASTRO**, porque de ser así, sólo tendría un voto seguro de tres.



PETRA LEVANTA LA MANO.

La exregidora y lideresa del sindicato de APTIV Cableados, **PETRA GARCÍA LÓPEZ**, está considerada por el Comité Nacional de la CTM como posible candidata a diputada local en el distrito 3 de Guadalupe. Desde la sede de Ignacio Vallarta número 8, observan que **PETRA** es de los pocos cuadros que cuentan con estructura propia y que puede dar la batalla en la elección de 2021. Incluso, es muy probable que **GARCÍA** acceda al liderazgo estatal de la Central Obrera priísta que se encuentra inactiva en las manos de **JOSÉ MARTÍN RIVAS ÁLVAREZ**, quien está próximo a cumplir seis años en el hueso y sin haber dado un buen resultado electoral, así que el cambio no les vendría nada mal.

A CATY MONREAL SE LE SALE EL CORAZÓN.

A **CATALINA MONREAL** casi se le sale el corazón en un video que circula en redes sociales, en el que demuestra su gratitud con muchas personas

que han donado alimentos para las familias con mayores necesidades en esta época de crisis por la pandemia ocasionada por el coronavirus. **MONREAL PÉREZ** sigue picando piedra, gestionando recursos y llevando despensas a las comunidades y colonias de los municipios más remotos, donde la gente le ha abierto las puertas de sus casas y, de paso, la muchacha se granjea el corazón de la gente. ¡Vivilla desde chiquilla!

OTRA VEZ EL CERERESO.

Por enésima ocasión en lo que va del año, se registró una nueva movilización en las inmediaciones del Cerereso de Cieneguillas. Dicen los que dicen que saben, que el Gobierno Diferente ha perdido el control del centro penitenciario y que ahora un cártel del crimen organizado es quien dice que se hace y que no al interior del penal. Además que la fuga pasada a través del túnel y las permanentes riñas han rebasado por mucho la capacidad de **MIGUEL RIVERA**, quien fue puesto en ese lugar por la supuesta experiencia que tuvo al ser director en las Islas Mariás, sólo que eso fue hace mucho, dicen que en la época que amarraban a los perros con chorizo. Así que las cosas han cambiado y el crimen cada vez se renueva para intentar dominar el estado. Ojalá en la Federación hagan caso al gobernador y puedan trasladar a varios reos para que el CERERESO deje de ser un polvorín.

QUE ALONSO NO ANDA EN PLEITOS DOMÉSTICOS.

Los voceros del exgobernador **MIGUEL ALONSO** dicen que no está involucrado en los temas domésticos, ni en el Congreso, municipios y menos en la grilla del estado. Que **MIGUEL** está concentrado en tareas que le ha encomendado **ALITO MORENO**, mandamás nacional del PRI, y que concentra su tiempo en atender y disfrutar a su familia. Que a Zacatecas sólo lo ve con nostalgia y a la política del estado la observa como se ven los toros desde barrera.



POLITIQVERÍA



-DÁNCELE RECIO PORQUE NECESITAMOS QUE LLUEVA...

LA FAMILIA



SUSANA SÁNCHEZ

Maestra en Educación Familiar

El papá de hoy

*“Es un hombre sabio el que conoce a su propio hijo”
William Shakespeare*

Ahora que acaba de festejarse el Día del Padre no quiero dejar pasar la oportunidad de hablar del esencial papel que tiene el papá en la familia actual, los retos que enfrenta y las funciones que ejerce.

Un padre es por definición un protector, un defensor, un líder que como figura de poder debe equilibrar y educar entre lo privado, dentro del hogar, y lo público, que se refleja en la sociedad. Desde tiempo antiguo, el padre ha fungido como el proveedor de la familia y el protector de la misma, siendo quien da la cara frente a los demás y resuelve los problemas macro que se puedan dar casi siempre al exterior de la familia.

Con este modelo al que estamos acostumbrados, tal vez pudiéramos pensar que ahora son pocas las familias conformadas de esta manera y que las funciones del padre han cambiado mucho (aunque no en esencia) con la incorporación de la mujer a la esfera pública, a través de su acceso al mundo laboral.

Esto presenta muchos desafíos a la figura paterna porque sus roles también se han modificado e incluso

pudiéramos hablar de que se han incrementado porque ahora no sólo es el proveedor, sino que también se involucra emocionalmente en la formación familiar, al mismo tiempo que se implica en las tareas domésticas y la educación de los hijos.

Y es que, ya sabemos, los tiempos cambian a velocidades exorbitantes y en el caso del hombre, lo encontramos buscando su sitio en el hogar, en una nueva situación donde cada vez es más necesaria su presencia real y esto le puede provocar desconcierto y hasta cierto punto ansiedad.

Yo quiero enfocarme más bien en el papel que la figura paterna representa en una familia emocionalmente sana, una familia conformada en donde los roles se definen con claridad y en donde el papá está presente en la vida de familia con regularidad.

Un papá presente es quien logra ejercer su función parental de manera satisfactoria educando en virtudes hombro a hombro con la mujer, siendo los dos un mismo canal de comunicación con los hijos donde ellos sepan que están de acuerdo en priorizar los mismos valores y en la manera de educar.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**



**GERARDO
SALMÓN
GÓMEZ**

Abogado;
@GerardoSalmon_

México al Consejo de Seguridad de la ONU

La participación de México en el Consejo de Seguridad se centrará en promover reformas dentro de éste

La Organización de las Naciones Unidas, como es conocido por todos, fue creada hace ya casi 75 años con la firme intención de evitar se repitiera en el mundo un capítulo tan gris como lo sucedido previo y durante la Segunda Guerra Mundial. Fue una manifestación de paz que requería de formalidades y mecanismos que permitieran la participación de las naciones en la solución de conflictos internacionales y un espacio de constante diálogo para eliminar tensiones entre líderes mundiales.

El sistema de las Naciones Unidas se organiza a grandes rasgos por la Asamblea General, el Consejo de Seguridad, el Consejo Económico y Social, la Secretaría General y la Corte Internacional de Justicia. La Asamblea General de las Naciones Unidas es el órgano supremo de toma de decisiones de la ONU, el cual está compuesto por los 193 Estados Miembros.

Por otro lado, el Consejo de Seguridad está integrado por 15 Estados Miembros, cinco de ellos de manera

permanente (China, Estados Unidos, Francia, Reino Unido y Rusia), los restantes 10 son electos como miembros no permanentes por la Asamblea General para periodos de dos años, poniendo especial atención en la contribución de esos miembros al mantenimiento de la paz y a una distribución geográfica equitativa de los espacios.

Pero ¿qué hace el Consejo de Seguridad?, pues este órgano colegiado tiene el objetivo de asegurar una acción rápida y eficaz por parte de las Naciones Unidas, tiene la responsabilidad de mantener la paz y la seguridad internacional. Dentro de sus funciones se encuentran las de resolver controversias entre Estados Miembros que puedan poner en peligro el mantenimiento de la paz y la seguridad internacional, también puede determinar la ejecución de acciones en caso de amenazas a la paz, quebrantamiento de la paz o actos de agresión, que pueden ir desde recomendaciones hasta la determinación de interrupción total o parcial de

relaciones económicas y de comunicaciones y en casos extremos el uso de medidas militares urgentes.

**CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ**



#Cuidado con el TREN DEL MAME

ZACATECAS



> Por: Alberto Amador
alberto.amador@atomos.com.mx

#Mucha Preocupación Perooooo

Pos cada semana se reúne el Grupo de Coordinación Local y pos lamentablemente las cosas en el tema de la inseguridad, siguen iguales... lo (luego) pos ni cómo ayudarlos, a pesar de la pandemia, los Legisladores ya inician su periodo de receso y se apuntalan pa'l tercer año legislativo ¡¿qué rápido se pasa el tiempo, edá?! Finalmente, la Joya de la Corona se torna multicolores... pero, páselle al pollito:

Dirán misa, pero en Zacatecas la inseguridad sigue a toooooooooo lo que da; ayer nomás en Guadalupe se sumaron otros dos homicidios a plena luz del día y en una calle transitadísima.

No se diga en Valparadise o Fresnillo, onde la cosa está caliente, parece que tiene Covid por la temperatura que manejan... pero pos nomás no podemos ver resultados positivos en el combate de éste mal... ta' cabrón, diría el Cochiloco.

Eso sí, no se le quitan las güenas intenciones al gober ALEX TELLO, obvi, de hacer las cosas bien... pero, recuerde, que el camino hacia la perdición está colmado de estas buenas plegarias.

Esperemos que también le pongan una alerta a la Zona Conurbada; que don ISMA CAMBEROS también esté al pendiente de lo que pasa aquí y no le deje las canicas a lo lejos, porque parece que entramos en la pandemia llamada Inseguridad...



¿#Ya Se Cansaron?

Ay mis amigos legisladores, ni cómo ayudarlos... y es que a pesar de que están trabajando a cuentagotas, pos ora resulta que sí harán valer el periodo de receso y ya dejaron acomodadas las cabecillas... aunque sí, hay algunos que ya les toca trabajar.

Resulta que pa' hacer todos los movimientos necesarios, se queda en la Comisión Permanente GABRIELA PINEDO MORALES, quien no sabemos si trabaja o nomás así es de callada...

También eligieron como primera y segunda secretaria las diputadas MARÍA ISABEL TRUJILLO MEZA (¿?) que sepa qué hace y la suplente de la súperultramegadelegada (y algo desaparecida VERO DÍAZ), una tal ROXANA MUÑOZ, quienes creo que por justicia les tocó trabajar... a ver si dan una.

Pero eso no es todo, también hay cambios en la mesa directiva, onde entran al quite CAROLINA DÁVILA RAMÍREZ, otra chava que ha pasado desapercibida en la legislatura y que ora no tendrá cómo justificar faltas y como primera y segunda secretarías serán las diputadas KARLA VALDEZ ESPINOZA que se deja ver mucho por Sombrero y EMMA LISSET MURILLO, quien sí le trabaja más.

Este y otros cambios como el de MÓNICA BORREGO a la Comisión de Planeación, Patrimonio y Finanzas como presidenta... ya se empiezan a mover las aguas.

¿Será que ya van a pedir vareso licencia? Porque hay muchos desaparecidos planchando campañas...



#Levels Love

No nomás se trata de pintar bardas y poner un las luces del ayuntamiento de colores pro LGBT, como lo hacen en otros laredos; aquí en la Joya de la Corona, sí van acorde a lo que predicán y por eso, se festeja.

Ya le hemos dicho misa aquí; ya se pueden hacer el casamiento entre dos hombres o mujeres; ya hay una oficina de atención a la comunidad LGBT+; puede mancomunar créditos o bueno, éste es un ayuntamiento incluyente.

Ora, la cereza del pastel y que a haaaaaaartos les dolió, pos fue que nuevamente pusieron cruces peatonales de la bandera LGBT y que, por si fuera poco, pos es pandemia pa' que las vuelvan a pintar de blanco.

Esperemos que la mochería se haya terminado ya y que entiendan que por pasar por unas rayas pintadas de arcoíris, no se les hará agua la canoa... pa' no decirles más feo. Vivan y dejen vivirs.



#Próxima Estación

Los que siguen de solidarios son los de Grupo Modelo, ora con Calera, onde REY DELGADILLO recibió una buena donación de caretas pa' la gente que tiene que salir a trabajar día con día. Sin duda, otra manera de combatir la pandemia.

#NE MEME



Los **Huevazos**
 >Por: MIZZ HUEVOS

Si los **diputados** hacen como que trabajan ¿por qué no hacemos como que les pagamos? Algunos ya preparan las campañas y dejan de lado las actividades legislativas. ¿Qué podemos esperar?

¿Cómo los va a querer?

Estado32
.com.mx